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Забастовка на АТП продолжается

С пятницы, 20 января, работа Сысертского автотран-
спортного предприятия проходит в чрезвычайном 

режиме. Рейсы по многим направлениям были отменены. 
Водители муниципального перевозчика, а также сотруд-
ники ремонтного участка отказываются выходить на ра-
боту, пока не будет погашена задолженность по заработ-
ной плате за три месяца 2016 года. 

По словам исполнительного 
директора МУП «Сысертское 
АТП» при конкурсном управля%
ющем С. В. Крайнова, спровоци%
ровал обострение ситуации депу%
тат Думы городского округа М. 
А. Кесельман. Он убедил людей 
написать заявления о приоста%
новке работы до полного погаше%
ния задолженности. Его совету 
последовали 25 из 29 водителей 
и весь ремонтный участок. 

– Предприятие находится в 
стадии банкротства, это создает 
определенные трудности. Только 
на этой неделе нам открыли 
счет, в ближайшее время нач%
нем гасить задолженность, но 
постепенно, – поясняет Сергей 
Васильевич. – Если сотрудники 
отказываются продолжать тру%
диться, то конкурсный управля%
ющий вынужден будет реализо%
вывать имущество организации 
в счет погашения долгов. Однако 

нужно понимать, что это  
% процедура небыстрая, 
которая может затянуться 
почти на год.

Во вторник, 24 января,  
по приглашению главы 
городского округа А. Г. 
Карамышева бастующие 
собрались в администра%
ции. На встречу также 
приехала представитель 
областной прокуратуры, 
заместитель Сысертского про%
курора А. А. Лобазов, исполни%
тельный директор предприятия. 
Хоть формат обсуждения вопро%
са предполагал открытую форму, 
но Александр Геннадьевич в оче%
редной раз попросил представи%
телей средств массовой инфор%
мации покинуть зал. В качестве 
аргумента в свою защиту он ска%
зал, что журналисты не запраши%
вали письменного разрешения 
на присутствие, другими словами 

не получили аккредитацию. 
По словам водителей, глава 

СГО предложил людям выйти на 
работу, пообещал, что зарплату 
за прошлые месяцы будут выда%
вать частями. Рабочих эта пози%
ция не устраивает, ведь им нуж%
но платить за коммуналку, что%то 
есть. У многих за три месяца за%
держки зарплаты скопились при%
личные долги. Руководство пред%
приятия пообещало составить 
график выплаты зарплаты, но 

все это было озвучено без кон%
кретных дат, поэтому рабочие 
предполагают, что дождутся сво%
их законных денег нескоро. Хотя 
контроль над этой ситуацией со 
стороны прокуратуры должен 
ускорить решение вопроса.

Появление на предприятии 
контролеров водители расцени%
вают как очередную издевку от 
начальства. Ведь сотрудникам 
данной службы обещана зарпла%
та в 20 тысяч рублей, а также им 

компенсируют бензин, что тогда 
сэкономит перевозчик?

На встрече выяснилось, что 
люди не знают, сколько конкрет%
но предприятие им должно, они 
не получили расчетные листы за 
декабрь, да и общая сумма дол%
га перед каждым сотрудником в 
предыдущих квитках не была ука%
зана. Больше часа после собра%
ния сварщики, механики, слеса%
ри ждали, когда им распечатают 
и выдадут эти сведения на руки. 
Интересно, что квиток можно 
было получить только в обмен на 
автограф в уведомлении о пред%
стоящем увольнении в связи с 
банкротством предприятия. 

Бастующие отступать не на%
мерены, они будут ждать вы%
плат зарплат. Они уверены, что 
полноценно работать на пред%
приятии им уже не дадут, найдут 
повод, чтобы уволить. Сейчас по 
маршрутам АТП ездят экипажи 
частного перевозчика, да и ру%
ководство подало объявления во 
все газеты о том, что требуются 
водители. 

Елена Семенова.
Фото автора. 

Продолжение темы - на 5 стр.
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УВАЖАЕМЫЕ
ТОВАРИЩИ!

Для сторонников КПРФ  
работает 

ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ПРИЁМНАЯ 
Алексея Александровича 
ПАРФЁНОВА.

Запись на приём 
по телефону 8 800 350 1440

Юрист работает  
в Екатеринбурге, Сысерти, 
Каменске-Уральском.

Автостанция за забором
На прошедшей неделе в 

Сысерти на автостанции начаты 
работы по ее ограждению. Те, 
кому часто приходится ездить 
на междугородних автобусах, 
знают, что еще несколько лет на%
зад по всей области автовокзалы 
закрыли свои территории для 
свободного прохода. Теперь и в 
Сысерти администрация приво%
дит автостанцию в соответствие 
с требованиями, установленны%
ми постановление правитель%
ства РФ N 272 от 2015 года «Об 
утверждении требований к анти%
террористической защищенно%
сти мест массового пребывания 
людей». 

По сведениям руководства 
автотранспортного предприятия, 
новый забор не станет помехой 

для прохожих. Ограждение специ%
ально сделано с отступом от про%
езжей части, где администрация 

городского округа планирует 
весной этого года организовать 
тротуар со стороны улиц Карла 
Либкнехта и Трактовой. Это по%
зволит освободить территорию 
от большого количества жите%
лей микрорайона, сокращающих 
свой путь до любимых магазинов 
через вокзал. 

С появлением забора на ав%
тостанции вынуждены были де%
монтировать часть посадочной 
площадки с обратной стороны 
здания. Она будет использовать%
ся как отстойник для автобусов. 
Водители после высадки пасса%
жиров смогут беспрепятствен%
но проезжать к месту стоянки и 
отдыха, а затем и к посадочной 
площадке. 

Елена Семенова.
Фото автора.

Приобщаются 
к русским традициям

Чтобы понять дух того или иного народа, нужно изучить его тра%
диции. А, по возможности, и приобщиться к ним. Так решили гене%
ральный консул Франции в Екатеринбурге Эрик Мийе и руководитель 
торгово%экономической службы консульства Республики Болгария в 
Екатеринбурге Красимир Иванов и... окунулись в крещенскую про%
рубь в деревне Космаковой.  

С. Кириллов.

Бывшим главам 
размер премии сохранят?

Накануне заседания думы состоялись депутатские комиссии. 
Спор вызвало новое положение о порядке назначения и выплаты 
муниципальных пенсий за выслугу лет.

Собственно, речь идет не о самих трудовых пенсиях. На них ни%
кто не вправе посягнуть. Речь идет о дополнительных выплатах, о 
муниципальных доплатах к этим пенсиям. Точнее, об их размерах. 
Потому как об отмене самих муниципальных доплат речи также не 
идет.

Один пункт решения: распространять ли это положение на право%
отношения, возникшие до вступления в силу  настоящего решения. 
Или не распространять.

Само положение споров не вызвало. В связи с изменившимся 
федеральным законом увеличивается пенсионный возраст, а также 
стаж служащих, который дает право на льготу. Раньше претендо%
вать на надбавку могли те, кто проработал на муниципальной служ%
бе 10 лет, теперь начиная с 15 лет. И то это – переходный период. 
Постепенно, к 2026 году, право на надбавку будет наступать от 20 
лет стажа.

Используя изменения областного закона, в муниципальное по%
ложение добавили в число льготников, работающих в органах мест%
ного самоуправления, делопроизводителей, инспекторов и старших 
инспекторов.

Спорный пункт кровно заденет 12 пенсионеров. Четверо – быв%
ших глав и двоих приравненных к ним председателей райисполкома, 
еще шестеро – бывшие сотрудники администрации, которые вышли 
на заслуженный отдых, примерно, в начале нулевых. Эти шесть че%
ловек успели уйти с муниципальной должности в период, когда дей%
ствовало другое положение о доплатах. Когда надбавка к пенсии ис%
числялась от денежного содержания по соответствующей должности, 
а не от оклада, как теперь.

Депутат Валерий Иванович Данченко вышел с инициативой не сни%
жать муниципальных доплат, которые уже выплачиваются. Дескать, 
это ухудшает положение пенсионеров. Зарплату же мы обязаны пла%
тить, даже, когда нет денег.

Мой аргумент, что муниципальную доплату логичнее сравнивать 
не с зарплатой, а с премией, коллеги не восприняли. Говорили если 
не о юридическом несоответствии, то об этической стороне.

Не ухудшать положение бывших глав призвал и депутат%комму%
нист Андрей Александрович Фролов. 

Напомню цифры. При «ухудшении положения» бывшие главы (при 
сегодняшнем окладе) станут получать надбавку к пенсии в размере 
35 тысяч рублей (если был главой один срок) или 47,66 тысяч (если 
проработал два и более срока в этой должности).

Напомню, средняя пенсия обычного жителя (не надбавка, а един%
ственная) колеблется около 12%13 тысяч рублей. Да и средняя зар%
плата не достигла «ухудшенной» надбавки. По моим представлениям 
об этике, такое расслоение общества не нормально. Пункт о распро%
странении этого положения на прежние правоотношения следует 
включить.

Каждый из вас может принять участие в заседании думы 26 янва%
ря в 14 часов в администрации округа, где будет обсуждаться этот 
вопрос. И высказать свое мнение. И посмотреть, как голосуют те, 
кому вы доверили представлять свои интересы.

Ирина Летемина. 

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

Прокуратура принимает граждан
31 января с 10 до 12 часов в здании сельской админи%

страции села Щелкун будет вести прием граждан помощник 
Сысертского межрайонного прокурора  Ольга Владимировна 
Кузнецова.

Граждане будут приниматься по любым вопросам при на%
личии документов, удостоверяющих их личность.

ОФИЦИАЛЬНО

Первые изменения 
в бюджете-2017
26 января депутаты внесут 
первые изменения в главный 
финансовый документ округа.
Он уменьшится по доходам на 
6,7 млн рублей (область сократи%
ла субвенции на образование), 
но увеличится  по расходам на 
32,4 млн рублей за счет остатка 
средств, поступивших в конце 
года.
За счет этого, к примеру, про%
должат работы на спортивных 
объектах. Пока исключительно 
бумажные. Почти 360 тысяч 
придется потратить на то, чтобы 
сделать проект блочной котель%
ной для физкультурно%оздорови%
тельного комплекса в Сысерти 
на Коммуны,2 (бывшее здание 
школы №14). Контракт заключен в 
прошлом году, а работу выпол%
няют нынче. Еще 1, 08 млн – на 
проектирование самого ФОКа. 
Чтобы войти в областную про%
грамму, проект должен пройти 
экспертизу. С этим возникла 
заминка из%за того, что не полу%
чилось подключить объект, как 
планировалось изначально, к 
центральному теплоснабжению.
Еще 1,5 млн рублей необходи%
мо на проект реконструкции 
спортзала в микрорайоне Новый 
в Сысерти. Спортзал также 
планируется запустить с помо%
щью областной программы. Под 
реконструкцией здесь предпола%
гают построить второй этаж (над 
холлом), который в перспекти%
ве можно будет использовать 
для фитнеса. Чтобы попасть в 
программу строительства 2018 
года, нужно успеть в ближайшее 
время сделать проект и прове%
сти его экспертизу.

Ирина Летемина. 
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ОСОБЕННОСТИ НЫНЕШНЕЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ

2017 год должен принести Сысертскому городскому округу 
новых депутатов, нового губернатора и нового главу. Причем, 
выборы каждого звена власти пройдут по-новому. Обо всех пе-
ременах мы разговариваем с председателем территориальной 
избирательной комиссии Максимом Борисовичем Бобровым.

За депутатов и губернатора проголосуют 10 сентября (это 
единый день голосования) избиратели. Главу изберет после 
этого новый созыв депутатов думы СГО.

Дума
Сегодня численный состав 

думы 20 депутатов. Это – 
обязательный минимум при 
существующем в округе 
количестве населения, 
установленный федеральным 
законом. Больше – можно, 
причем, верхний предел 
не ограничен. Определить 
необходимую численность 
законодательство предлагает 
самим депутатам, закрепив 
эту норму в муниципальном 
уставе. Депутаты сами должны 
установить, при каком количестве 
и дума будет работоспособной, 
и интересы населения 
представлены в достаточной 
мере. Поправки, внесенные 
действующим созывом, будут 
распространяться на ближайшую 
избирательную кампанию.

Перед выборами 2012 года 
закон четко регламентировал: 
если в составе думы 20 и более 
депутатов, то обязательно 
должна быть смешанная система 
выборов: половина избирается 
по мажоритарной системе 
(конкретные кандидаты), 
вторая половина – по 
пропорциональной (партийные 
списки). Именно этот порядок: 
20 депутатов, избранных по 
смешанной системе, закреплен 
действующим Уставом СГО.

Но теперь это условие 
обязательно, если состав думы 
от 26 человек. И в Свердловской 
области наметилась тенденция: 
муниципалитеты переходят на 
мажоритарную систему. Дума 
в Сысертском округе вполне 
может избираться полностью 
по мажоритарной системе, без 
всяких партийных списков. 
Чтобы избиратель четко знал, 
за кого отдал свой голос. Могут 
изменить и количество депутатов 
следующего созыва.

Но любые изменения нужно 
закрепить в уставе. А это 

значит, что инициатива 
должна появиться, пройти 
процедуру публичных 
слушаний, голосование думы 
и регистрацию в органах 
юстиции. И это может 
произойти не позднее, чем 
за 100 дней до даты выборов. 
Избирательная комиссия при 
проведении выборов будет 
руководствоваться редакцией 
устава, действовующей 
на этот момент. Значит – 
последний срок, когда может 
начаться такое движение – 
февраль. 

� Максим Борисович, 
оптимальный вариант 
работы с избирателями, 
когда округ разделен на 20 
частей, за каждую из которых 
отвечает конкретный 
депутат. Он ближе к людям, 

его лучше знают, то есть 
лучше всего, на мой взгляд, 
подошли бы одномандатные 
избирательные округа. 
Возможно ли это?

% Однозначно, нет. При 
формировании округов мы 
должны выполнить требования 
законодательства. А оно говорит, 
что количество избирателей, 
которые голосуют в одном округе, 
не должно отличаться свыше, чем 
на 10%, от среднего значения. 
По данным на январь 2017 года, 
которые будут использоваться 
на нынешних выборах, в 
Сысертском городском округе 
проживает 51286 избирателей. 
Делим на 20 – получаем то 
самое среднее значение. Кроме 
того, в нашем округе очень 
разные по величине участки (на 
которых люди непосредственно 
голосуют). И они должны 
войти в избирательный округ 
целиком. Если по самой 
Сысерти еще можно что%то 
переформатировать, то в целом 
по округу это невозможно. А на 
Сысерти приходится 12 из 41 
избирательного участка.

По этой же самой причине 
невозможно сохранить один к 
одному те 10 избирательных 
округов, которые были 
сформированы в 2012 году. 
Потому что за эти пять лет 
численность избирателей 
изменилась. Когда мы 
формируем многомандатные 
округа, они укрупняются, что 
позволяет выполнить требования 
законодательства и не менять 
дислокацию участков. Закон 
позволяет создавать одно, двух, 
трех, четырех и пятимандатные  
округа.

Минус многомандатных 
округов – некоторая отдаленность 
депутата от избирателя. Плюс 
– экономичность. Во%первых, 
на проведение выборов 
меньше затрат, так как меньше 

будет создаваться окружных 
избирательных комиссий. Во%
вторых, в случае, если кто%то 
из депутатов досрочно сложит 
полномочия, не всегда нужно 
проводить дополнительные 
выборы. Если в 3 и 4%х мандатных 
округах сложит полномочия 
один депутат, а в 5%мандатном 
даже 2 депутата, этого делать 
не нужно. Потому что останется 
представительство более 50% 
депутатов от округа. При условии, 
что общее количество депутатов 
думы позволит принимать 
правомочные решения.

ТИК будет следить за тем, 
чтобы один избирательный 
округ был географически 
целым, объединяя пограничные 
территории. В один округ, к 
примеру, нельзя соединить 
Большой Исток с Никольским. 
Схема округов также 
утверждается думой за 100 
дней до выборов. Если такое 
решение депутаты не примут, 
тогда не позднее 80 дней до 
дня голосования схему округов 
определит сама комиссия.

Значимость депутатской 
работы возросла из%за изменений 
в законодательстве. Во%первых, 
избранные в сентябре депутаты 
будут выбирать главу. Во%вторых, 
уже нынешний созыв депутатов 
сможет активнее участвовать 
в выборах губернатора.

Губернатор
% Выборы губернатора 

Свердловской области не 
проводились с 2003 года, % 
напоминает М. Б. Бобров. 

И на нынешних выборах 
впервые будет применен так 
называемый «муниципальный 
фильтр»:

Кандидат, баллотирующийся 
на должность губернатора, 
должен получить поддержку 
у муниципальных депутатов.  
Муниципальный депутат вправе 
поддержать выдвижение только 
одного кандидата в губернаторы. 
И это должен быть нотариально 
заверенный документ, который 
предоставляется в областную 
избирательную комиссию.  

Кандидату в губернаторы 
Свердловской области 
достаточно получить 7,9% от 
числа муниципальных депутатов 
области (федеральным 
законодательством определена 
«вилка» от 5 до 10%). При 
этом не важно, в скольких 
муниципальных образованиях. 

Важно получить общую цифру по 
области. 

Если же человек не наберет 
нужного количества, он не будет 
зарегистрирован в качестве 
кандидата в губернаторы.

При этом необязательно, что 
депутат, выдвинутый конкрет%
ной партией, должен поддер%
жать кандидата только от этой 
партии. Депутат вправе сделать 
любой выбор, согласно закону. 
Правда, партии, могут опреде%
лять внутренние правила. Но 
это будет уже вопрос соблюде%
ния партийной дисциплины, а не 
законодательства. 

Глава
Срок полномо%

чий действующего 
главы СГО А. Г. 
Карамышева за%
канчивается в сен%
тябре 2017 года. 
Но теперь избирать 
его будет не населе%
ние, а потому и не 
в единый день голо%
сования. Избирать 
его будет вновь 
избранный созыв 
депутатов предста%
вительного органа – 
думы Сысертского 
городского округа. 
А вот отбор кандидатов, выдви%
нувшихся на главу, проведет спе%

циально сформиро%
ванная комиссия. 

� Максим 
Борисович, какой 
смысл в создании 
этой комиссии? 
Уже существует 
территориальная 
комиссия, почему 
бы и не возложить 
на нее прием 
д о к у м е н т о в 
кандидатов на 
главу и проверку 
их на соответствие 
закону?

% ТИК проверяет 
документы только 

по  признаку соответствия тре%
бованиям законодательства. 
Остальное дается на откуп изби%
рателю. Здесь же у комиссии сто%
ит другая задача: оценить, соот%
ветствует ли кандидат по своим 
профессиональным качествам 
должности главы. Комиссия про%
изводит отсев именно по про%
фпригодности, чего не может 
делать ТИК. Законодатель таким 
образом добивается, чтобы по%
пулист, не обладающий нужны%
ми знаниями и умениями, не 
пришел управлять огромным и 
сложным муниципальным хозяй%
ством. Эта конкурсная комиссия 
будет не только документы рас%
сматривать, но и задавать вопро%
сы кандидату.

� Но насколько этот отбор 
будет объективен? Не приведет 
ли он к коррупции?

% Это уже вопрос исполнения. 
Такую возможность абсолютно 
исключить нельзя, но следует 
отметить, что комиссия форми%
руется следующим образом: по%
ловина состава представляется 

губернатором, а вторая – пред%
ставительным органом местно%
го самоуправления, при таких 
обстоятельствах проявление 
коррупционной составляющей 
маловероятно. Должен сказать, 
что идеальной системы выбо%
ров не существует. И сейчас в 
нашей стране все еще идет ста%
новление избирательной систе%
мы. Возможно, оно затянулось. 
Законодательство стремительно 
меняется. Об этом как раз сви%
детельствует то, что двое вы%
боров подряд по закону в той 
же редакции  провести пока не 
удается. Значит, устоявшейся 
системы нет. Идем путем проб и 

ошибок. Но ведь иначе и невоз%
можно. В  ситуации избрания гла%
вы депутатами глава будет отчи%
тываться перед думой, как перед 
работодателем. Порядок отзыва 
избранного главы определен 
Уставом СГО (отозвать главу 
по этому порядку практически 
не представляется возможным 
– прим. автора). Сейчас лицо, 
прошедшее по конкурсу и из%
бранный депутатами представи%
тельного органа, заключает кон%
тракт с  председателем думы. Он 
подотчетен думе и губернатору.

� На сегодняшний день 
законодательство запрещает 
совмещать депутатскую 
деятельность с муниципальной 
и государственной службой. 
Но разрешает совмещать ее 
с работой в муниципальных 
предприятиях и учреждениях. 
Возникает ситуация: с одной 
стороны, депутат�директор 
МУПа должен контролировать 
главу. С другой, глава с 
ним подписывает трудовой 
договор, принимает на работу 
и увольняет, устанавливает 
зарплату, премирует… Налицо 
конфликт интересов.

% Возможно, коллизия суще%
ствует. Но мы руководствуемся 
действующим законодатель%
ством. А оно не запрещает такое 
совмещение.

Ирина Летемина.

P.S. В ближайших но"
мерах мы продолжим 
разговор о подготовке к 
большой избирательной 
кампании. Приглашаем 
вас к обсуждению. 
Делитесь мнениями, зада"
вайте вопросы. 

Е. В. КуйвашевЕ. В. Куйвашев

М. Б. БобровМ. Б. Бобров

А. Г. КарамышевА. Г. Карамышев
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Нужен рейс наоборот
Кому задать вопросы по городским автобусам Сысерти, которые 

ходят друг за другом? Почему нельзя пустить их хотя бы навстречу 
друг другу? 

Допустим, от больницы в сторону хлебокомбината, автостанции, 
техникума «Родник» и т. д. Кому нужны эти двойные рейсы? Почему 
извозчики работают не для людей, а как будто друг против друга? 
Возмущает маразм ситуации.

Мне, к примеру, утром из микрорайона Новый надо в сторону 
Северного поселка, хлебозавода. А приходится наблюдать такую 
картину: в 7%40 (примерно) стоят две «четверки» и обе по одному 
маршруту, а я иду в противоположную сторону пешком.  Обидно. 
Пешком до работы % 30 минут, по маршруту «54» (круг через всю 
Сысерть) % 40 минут. 

Думаю, я не одна такая. Рейс «наоборот» тоже пользовался бы 
спросом. Зачем пускать второй автобус по тому же маршруту, что у 
конкурента? Думаю, в убытке оба.

Светлана Ворошилина.
г. Сысерть.  

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы попросили частного перевозчика Э. А. 
Редопупову прокомментировать возможность встречного рейса. 
Она пояснила, что такой вопрос ими поднимался еще несколь"
ко лет назад. Но проблема связана с тем, что по существующим 
маршрутам на противоположной стороне нет ни одной авто"
бусной остановки с соответствующими площадками. Их благо"
устройство требует вложений. А без этого новый маршрут никто 
не разрешит.

Тему обсуждают
в соцсетях:

� У меня дети промерзли 
сегодня, пока ждали автобус, 
опоздали на занятия! Билеты 
не дешевые. Автобусы вечно 

ломаются, запасных колёс даже 
не имеют. Транспорт не об�

новляется, зарплату не платят, 
куда уходят деньги? В карман 
и чиновникам, и  шоферам, в 

том числе? На автобусах ездят 
бедные студенты, пенсионеры. 

У богатых свои тачки, и дети 
ездят не на дешевых машинах. А 

депутаты куда смотрят?!
Ходила удобная 170 

«Газель» с Верхней Сысерти 
до Екатеринбурга. И в жару, и 
в холод. Убрали, кому%то  это 

невыгодно.

Галина 
Аллабирдина-Шагиахматова 

Галине ответил 
Владимир Шабуров: 

� Согласен во всем, но как нам 
выживать? Я � водитель автобу�
са этого АТП. Если мы зарплату 

даже за сентябрь не всю полу�
чили. Предприятие объявило о 

банкротстве. Какое может быть 
обновление автобусов? Так же 
и с ремонтом того транспорта, 

который есть. Один депутат 
вступился и его обвиняют уже во 

всех грехах. Мы встали, требуя 
свои кровные, заработанные. У 

меня тоже дочь учится и добира�
ется на этих же автобусах. Что 

же сделаешь? Идет необоснован�
ное банкротство предприятия. 

Можно выжить, и хуже были 
времена. Но нет же, властям 
во главе с Карамышевым это 

выгодно, видимо. А после будет, 
может, какое�то частное ав�
топредприятие. Мы, простые 
водители, просто хотим свою 

зарплату. Жить�то всем хочется.

Кто кого обманывает

Забастовка только усугубляет ситуацию

Ситуацию, сложившуюся на муниципальном предприятии, 
комментирует глава СГО А. Г. КАРАМЫШЕВ:

% В декабре в МУП «Сысертское АТП» завершена процедура на%
блюдения и введено конкурсное управление. Назначен исполнитель%
ный директор. Проведены контрольные мероприятия, в результате 
которых выяснилось, что реальная выручка в три раза выше, чем 
фактически сдают водители.  Руководитель начал наводить порядок 
в этом вопросе. После этого и появились шесть десятков заявлений 
о приостановке работы по полного погашения долгов по заработной 
плате. 

24 января в администрации я провел встречу с коллективом, кон%
курсным управляющим, были и представители прокуратуры: заме%
ститель Сысертского межрайонного прокурора А. А. Лобазов и спе%
циалист областной прокуратуры, отдела по надзору за соблюдением 
трудовых прав.

Для того, чтобы не сорвать пассажирские перевозки, пришлось 
нанять частных перевозчиков на наши маршруты и по нашим 
паспортам.

Муниципалитет не может дать денег для погашения задолжен%
ности по зарплате. Этого не позволит бюджетный кодекс. Никакие 
субсидии не предоставляются предприятию, находящемуся в стадии 
банкротства. 

Октябрьская зарплата попала в реестр, ее смогут выплатить толь%
ко после того, как будет продано имущество банкрота. Текущую за%
долженность предприятие сможет выдавать из дохода, полученного 
от оказания услуг. Именно поэтому мы предложили всем вернуться 
на свои рабочие места. Сегодня выручка, полученная от перевозок, 
уходит на аренду машин, которая в разы больше заработной платы, 
плюс амортизация чужих транспортных средств. Продолжая отказ от 
работы, водители сами усугубляют ситуацию.

НА СНИМКЕ: забастовщики встречаются с главой.
Фото Елены Семеновой.

МНЕНИЕ ПО ПОВОДУ. ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Еще при принятии бюджета в 
декабре на заседании думы де%
путат М. А. Кесельман поднимал 
вопрос о долгах по зарплате на 
автотранспортном предприятии. 
Но глава округа А. Г. Карамышев 
обвинил депутата в некомпетент%
ности, пояснив, что долги были 
когда%то, но сейчас ситуация 
исправлена.

То же самое заявили в про%
куратуре в январе: на АТП все 
хорошо, долгов по зарплате нет.

Собственно, это публичное 
прокурорское заявление и поро%
дило волну негодования водите%
лей. В течение нескольких дней 
после публикации в «Маяке» за%
верения «На АТП все хорошо», в 
редакции разрывался телефон от 
их звонков.

Люди говорили о том, что в 
декабре им выплатили частично 
сентябрьскую зарплату. А за спи%
ной уже и октябрь, ноябрь, де%
кабрь. Да, собственно, и январь 
подходит к концу.

Через неделю, 19 января, 
сотрудники предприятия массо%
во написали заявления о при%
остановке работы до полного 
погашения задолженности по 
зарплате. 

О забастовке сообщили уже и 
областные телекомпании. 

По коллективной 

жалобе работников прокуратура, 
наконец%то, начала комплексную 
проверку на предприятии.

Сегодня коллектив водителей 
активно пошел за правдой во 
все инстанции. Они отстаивают 
свои трудовые права. Но остает%
ся за кадром общая экономика 
предприятия.

В декабре арбитражный суд 
признал МУП «Сысертское АТП» 
несостоятельным. По иску некое%
го ООО за долг в размере около 
376 тысяч рублей. Правда, еще 
ранее, в октябре администра%
ция и сама начала ликвидацию 
МУПа, предварительно создавая 

другой – идентичный % МУП «АТП 
СГО».

Если маршруты в старом 
МУПе были убыточны, то каки%
ми они будут в номом МУПе? За 
счет чего произойдет оздоров%
ление предприятия, о котором 
глава округа А. Г. Карамышев 
говорил прошлой весной, меняя 
директора?

Мы будем следить за развити%
ем событий.

Ирина Летемина.

НА СНИМКЕ: представите%
ли прокуратуры на встрече в 
администрации. 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Хочешь ехать – терпи неудобства
Мы, жители Двуреченска, ездим на работу, учебу, в больницу и 

по другим делам в Екатеринбург на маршрутках N182"А. Утренние 
рейсы пользуются наибольшей популярностью. Так, на 5.45 уже 
в Большом Истоке набивается народу «как кильки в банке». Мест 
всем желающим не хватает, а о комфорте во время поездки мы 
уже и думать забыли. 

Почему бы господину Астахову, обслуживающему маршрут, не за%
думаться о более вместимом транспорте хотя бы на часы пик, когда 
основная масса людей едет на работу и возвращается домой? Об 
удобстве пассажиров перевозчик заботиться не желает. Некоторые 
водители прямо говорят, мол, мы приехали зарабатывать, а не вас 
возить с комфортом. Оно и видно – в транспорте не только тесно, но 
еще и холодно. Печки либо не работают, либо их просто не включают 
в целях экономии топлива.

По расписанию, маршрутка должна ходить каждые полчаса, при 
этом по выходным она не выезжает из Двуреченска, пока народ не 
накопится. То и дело отменяются рейсы по маршруту 182%А. Так, 10 
декабря (суббота) на 9.50 автобус не выехал. На вопрос о причинах 
снятия рейса Ю. В. Астахов по телефону ответил: не поднимайте па%
нику. В Екатеринбург пришлось ехать на такси, так как нужно было 
на прием к врачу. Отмена рейсов происходит с завидным постоян%
ством, пассажиров об этом никак не предупреждают. Вот так сто%
им на морозе в минус 30 градусов на остановке и не знаем, придет 
очередной автобус или нет. Стационарный телефон на автостанции 
Двуреченска не отвечает. Такая же ситуация с маршрутами 109 
(Сысерть%Двуреченск) и 133 (Екатеринбург%Двуреченск), а ведь из 
Черданцева и Кадникова кроме как этими автобусами другой воз%
можности уехать нет. А на такси очень дорого. 

Хотим знать, планирует ли перевозчик предпринимать какие%то 
действия, чтобы сделать свою услугу более качественной и удобной 
для людей?

Л. Щетинкина, О. Бондарева, И. Сайко, И. Торгашова, 
О. Зараева, М. Шарипова, Е. Галкина, Е. Сычева. 

Всего 14 подписей. 

ОТ РЕДАКЦИИ. С просьбой прокомментировать письмо мы 
обратились к Юрию Владимировичу Астахову 13 января. Он обе"
щал дать письменный ответ, который до сегодняшнего дня так и 
не поступил. 

Не пора ли говорить правду?
С большим удивлением прочитала в «Маяке», что АТП рассчита%

лось со всеми долгами. Странно… А невыплаченная с августа 2016 
года зарплата водителям и кондукторам долгом не считается?  

Восьмой год езжу на автобусе по 103 маршруту на работу и до%
мой. На этих разбитых «рыдванах», по дороге, больше похожей на 
полосу препятствий,  водители работают без срывов графика, всегда 
приветливы, ни разу не была свидетелем перепалок с пассажирами, 
хотя от дороги, построенной в 1983 году, даже пассажирам хочется 
выражаться. 

Сейчас водителям хотят перекрыть единственный, не слишком за%
конный способ, добыть денег для своей семьи – не выдавать пасса%
жирам билеты. Согласна, воровать нехорощо, а вам, господа началь%
ники, воровать заплату у работяг не стыдно? Почему вы считаете 
своё воровство невинной шалостью, а их – преступным? До каких 
пор отношение к людям будет состоять из двух взаимоисключающих 
частей – перед выборами мы – электорат, а после – быдло?  Хватит 
врать, господа начальники, не надо доводить ситуацию до кризиса. 

Э. Сазонова, село Никольское.
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ЧЕЛОВЕК СЛАВЕН ДЕЛАМИ

ОБЩЕСТВО

Хлеб печет с душой
Мы возобновляем на страницах «Маяка» цикл заметок о 

людях труда. Их профессии разнообразны, одних мы видим 
ежедневно, другие – всегда остаются в тени, но каждый из 
них - необходимый элемент в сложном механизме большого 
производства. Своим ежедневным трудом они делают нашу с 
вами жизнь легче, интересней и вкуснее. 

Человек никогда не знает, в какой момент в его планы вмеша%
ется судьба, рок или случай как ни назови. Живет, мечтает и не 
предполагает, что будет завтра. О. И. Анбрусенко не думала, что 
она кардинально сменит род своей деятельности, но так сложи%
лись обстоятельства. 

В начале двухтысячных Сысертский завод художественного 
фарфора переживал тяжелые времена, на предприятии задержи%
вали зарплату, а о стабильности не было и речи. Тогда сотрудник 
живописного участка решила попробовать свои силы в качестве 
ученика сменного технолога на хлебокомбинате. Девушку обучи%
ли проверять разделку изделий, теста, его кислотность, чтобы про%
дукция была вкусная и соответствовала всем требованиям.

Оксана Ивановна на новом месте сразу зарекомендовала себя, 
как ответственный и очень внимательный сотрудник. Руководство 
в молодом технологе рассмотрело задатки лидера, и уже через 
полгода она стала мастером%пекарем хлебного цеха, а по%другому 
бригадиром. В этой должности женщина трудится уже почти 15 
лет. Начальник хлебного цеха Т. М. Старкова отмечает, что О. 
И. Анбрусенко легко может подменить мастера%пекаря в другой 
бригаде, спокойно организует работу в коллективе. И когда она 
на смене, Тамара Михайловна всегда спокойна, что заявка будет 
выполнена в полном объеме, ведь для этого бригадира нет невы%
полнимых задач. 

Свой коллектив О. И. Анбрусенко считает очень слаженным и 
исполнительным. У каждого сотрудника есть осознание, что они 
трудятся не только для себя, но и для тех, кто привык доверять ка%
честву продукции Сысертского хлебокомбината. В бригаде рабо%
тает 27 человек, среди них люди с разным опытом, в день нашего 
визита поступила новая сотрудница, есть те, кто осваивает тонко%
сти пекарского мастерства 2%3 года, 10 и даже 20 лет. Бригадир 
никого не выделяет, ей со всеми интересно, каждый % это отдель%
ная личность, к которой нужно найти свой подход. С коллегами 
панибратских отношений не допускает, ведь в работе приходится 
быть требовательной, следить за дисциплиной. Конечно, ситуации 
бывают разные, сотрудники подходят порой и за помощью, в этом 
Оксана Ивановна никому не отказывает. Так, под ее руковод%
ством воспитано несколько бригадиров, которые сейчас полно%
ценно возглавляют свои смены. 

Мастер%пекарь – это универсальный работник, она сама может 
выполнять любую операцию – стоять на печах, разделывать тесто, 
подменить отсутствующего работника. Эти навыки не просто до%
вести до автоматизма, так как ассортимент продукции большой. К 
трудностям эта сильная женщина научилась относиться философ%
ски, если что%то не получилось, то в следующий раз она сделает 
все по%другому. 

Оксана Ивановна рассказывает, что ей нравится работа за 
стабильность, отношение руководства, за то, что не стыдно перед 
знакомыми и друзьями за качество своей продукции, ведь она 
знает, что хлеб сделан с душой, из хорошего сырья. Новинки про%
изводства первыми оценивают близкие и родные, да и сама она не 
отказывается от любимых изделий. 

Вроде бы О. И. Анбрусенко на своем карьерном пути не к чему 
больше стремиться, но руководство так не считает, ее кандида%
тура рассматривается на пост заместителя начальника хлебного 
цеха.

После знакомства с Оксаной Ивановной, понимаю, что многие 
вещи в жизни происходят не по нашему плану, но порой измене%
ния дают удивительные результаты. 

НА ФОТО: Бригадир О. И. Анбрусенко на замесе хлеба 
«Крестьянский».

Елена Семенова.  Фото автора.

Энтузиасты есть, 
но нужна программа

КОНКУРС: СЫСЕРТЬ - ЦЕНТР  ТУРИЗМА

Театр начинается с вешалки, 
поэтому нам, чтобы стать цен%
тром туризма, нужна ревизия 
всех природно%исторических 
объектов Сысертского городско%
го округа. В первую очередь, в 
самой Сысерти.

Нужно четко понять, что у нас 
может быть значимым, что при%
влечет туристов, что подходит 
для туриндустрии.

Нужно поставить красивые 
стелы  перед въездом и выездом 
в Сысерть, которые бы соответ%
ствовали исторической идее раз%
вития района, которые отобра%
жали бы былую горнозаводскую 
деятельность Сысерти, показан%
ную в сказах П. П. Бажова.

Пусть в Арамили уже действу%
ет «Парк Сказов», но в Сысерти 
нужен свой парк. Может быть, не 
такой масштабный. Но находя%
щийся неподалеку от историче%
ского центра города, городского 
пруда. 

Несмотря на короткий пляж%
ный сезон на Урале, нам необ%
ходимо привести в порядок все 
пляжи и всю береговую зону.

Возможно, сдать в аренду 
предпринимателям, чтобы они 
оказывали услуги, как населе%
нию, так и туристам.

А вот могучие горнолыжные 
трассы на Бесеновке – это ил%
люзия. Максимум, что здесь воз%
можно, тюбинговая трасса.

На мой взгляд, администра%
ция округа должна всячески по%
ощрять открытие небольших при%
брежных кафе. И аренду с них 
брать символически, посезонно.

Как обустроить пляж? По ка%
кому принципу отдавать в арен%
ду? Тут кураторами должны 
выступать специалисты муни%
ципального центра по туризму. 
Думаю, им не помешает даже 
съездить в командировку на 
Синару и на жемчужину Урала 
– озеро Тургояк, перенять опыт. 
Будет полезно пообщаться, по%
фотографировать. Заехать по 
пути в Златоуст, взглянуть на по%
строенную там башню и музей. 
Они привлекают массу туристов.

В Сысерти необходимо соз%
дать, как минимум, 2%3 пар%
ка. По принципу арамильской 
«Малины». Соседи поделятся 
опытом.

Нужна поддержка предпри%
нимателям, которые разрабаты%
вают конные и пешие туры по 
Сысертскому городскому окру%
гу. У нас есть и тайга, и озеро 
Сысертское, и кордоны. Есть 

люди, увлеченные походами и их 
организацией. Энтузиасты уже 
давно водят группы туристов на 
кордон Плита, озеро Сысертское 
и другие живописные места.

Отдельное направление раз%
вития – агротуризм. На базе дей%
ствующих успешных фермеров. 

Обратите внимание на то, 
что все приличные городки име%
ют приличные здания админи%
страции и закатанную в троту%
арную плитку площадь. Можно 
с небольшой ратушей, часами, 
фонтаном…

Словом, нужна полномас%
штабная программа. В которой 
был бы определен и весь мас%
штаб развития, и приоритеты 
расставлены, и финансирование 
определено. Тут ведь могут быть 
привлечены и средства муници%
пального и областного бюдже%
тов, и частные инвестиции. 

Может быть, такая программа 
в администрации уже есть, но из%
за природной стеснительности 
ее не выносят на обсуждение 
широкой общественности?

А еще Сысерти, как Аркаиму, 
нужна легенда.

Игорь Ушанов, 
г. Сысерть.

Крещенское путешествие пожилых «моржей»
19 января в светлый празд"

ник Крещения участники клу"
ба «Социальный туризм» при 
комплексном центре социаль"
ного обслуживания населения 
отправились на Кипящий клю"
чик, что находится в природ"
ном парке «Бажовские места». 
Вела нас специалист центра 
Надежда Викторовна Барчук. 

До ключика шли по замерз%
шему пруду и лесу. Нужно сразу 
заметить: тропа была что надо 
– плотная, утоптанная, широкая, 
как дорога. Шагать по ней было 
легко. С утра еще морозно, но 
мы все хорошенько утеплились, 
и при ходьбе было даже жарко. 
Шли долго, а с нами – бессмен%
ный гид Людмила Евстафьевна 
Мухина. По пути она вела для 
нас экскурсию, рассказывая про 
паром, перевозивший с одного 
берега пруда на другой торф для 
завода, про урочище Паново и 
многое другое. 

Я впервые посещала эти 
места и не ждала, когда же мы 
придем в конечную точку. И вот 
палатка замелькала меж со%
сен. Ура, пришли! Подходим, а 
там кострище, таган стоит, на 
нем большой чугунный котелок. 
Как мы обрадовались привалу, 
ведь в нашей туристской группе 
все старше 55 лет – 
честно сказать, мы 
немного подустали. 
Первым делом пошли 
опробовать купель, 
где дежурили сотруд%
ники природного пар%
ка. Не все, но многие 
проверили водичку 
на себе, и я в том 
числе. 

Это мой первый 
эксперимент. «Мы 
уже давно вышли из 

детского возраста, каких толь%
ко трудностей в жизни не ис%
пытали… Неужели не смогу?» 
– вела разговор сама с собой. 
И что же? Совсем не страшно! 
Конечно, спускалась по сту%
пенькам, держась за поручни, 
осторожно. Меня подбадривали, 
мол, не трусь, давай быстрее! 
А я не спешила: должна же про%
чувствовать всю прелесть перво%
го зимнего купания. Три раза 
окунулась – и в теплую палатку. 
Какие молодцы работники парка, 
которые позаботились о «мор%
жах». Как одеваться на морозе, 
где температура около минус 20 
градусов? Обтираемся, тело го%
рит. В палатке нас человек пять, 

все в восторге от собственного 
подвига, бодры и веселы. 

Оделись и направились к ко%
стру, а там почти пир: пряники, 
печенье и чай с сахаром. Мы 
разгорячились, полились песни 
одна за другой, вокруг костра 
устроили хоровод. Танцы помог%
ли не растерять тепло. До чего 
душу отвели! Среди нас были дев%
чата из хора «Русская песня». 
Они никому не дадут заскучать. 
Наплесались, напелись и домой 
обратно гурьбой отправились. 
Так и шли с песнями, унося с со%
бой частичку светлого и доброго, 
что подарили нам сугробы, за%
снеженные сосны и заиндевелые 
кусты. Как же прекрасна приро%

да зимой! 
Хочу выразить бла%

годарность от всех нас 
центру социального об%
служивания населения за 
то, что опять вытащили 
нас из своих норок. И, ко%
нечно, спасибо руковод%
ству природного парка 
«Бажовские места». Если 
бы не они, такой замеча%
тельной вылазки не полу%
чилось бы!

З. Банных, г. Сысерть.



25 января 2017 г.
6 ДЕЛА КОММУНАЛЬНЫЕ

Снежный вал в центре Сысерти

Жить по совести, или Как воду проводили
Интересные, а порой и запутанные истории из жизни людей 

приходится наблюдать журналистам, причем не все так одно-
значно, как кажется на первый взгляд. Иногда, чтобы разо-
браться в хитросплетениях человеческих отношений, нужно 
провести целое расследование с «очными ставками» и долгими 
объяснениями.

Наш читатель А. Ф. Малышев 
принес в редакцию открытое 
письмо на имя директора муни%
ципального предприятия жилищ%
но%коммунального хозяйства 
«Сысертское» В. Ю. Никитенко с 
требованием выполнить условия 
договора по подключению его 
частного дома к центральному 
водопроводу. Вроде бы все по%
нятно, у мужчины на руках доку%
менты на отпуск питьевой воды, 
датированные еще от 1 ноября 
2016 года, но какие%то непреодо%
лимые силы мешают коммуналь%
щикам выполнить свою часть 
договора. Алексей Федорович 
считает, что ему создают искус%
ственные препоны, от подачи 
воды в дом его отделяет только 
снятие пломбы и открытие крана 
в колодце.

Мы не стали публиковать 
обращение к В. Ю. Никитенко 
без ответа, так как Виталий 
Юрьевич сразу же согласился 
прокомментировать сложившу%
юся ситуацию. Забегая вперед, 
поясним, что нам неоднократно 

пришлось побывать в МУП ЖКХ 
«Сысертское», сначала послу%
шать специалистов, а затем и за 
круглым столом со всеми участ%
никами конфликта.

– Я сторонник того, чтобы у 
каждого в доме были необходи%
мые коммуникации, и не препят%
ствую выдаче разрешительных 
документов, – рассказал В. Ю. 
Никитенко. – Дальше люди уже 
сами определяют, при каких ус%
ловиях они будут проводить не%
обходимые работы. Так, от лица 
жителей с улицы Свободы в 
Сысерти ко мне обратилась ини%
циативная группа с желанием 
проложить к своим домам тру%
бу центрального водопровода. 
Конечно, удовольствие это не%
дешевое, поэтому затраты люди 
разделили между всеми потре%
бителями услуги, создав некий 
кооператив, где председателем 
был назначен А. Г. Родионов. 
При получении технических ус%
ловий каждый собственник их 
заверял у него. Какие были дого%
воренности у А. Ф. Малышева с 

соседями, мне неизвестно.
Алексей Федорович же убеж%

дал присутствующих, что они за%
блуждаются. По его словам, это 
он был главным инициатором и 
организатором проведения цен%
трального водопровода на улицу.

– Я занимался оформлением 
бумаг, а также договаривался 
с организациями о предостав%
лении техники, поэтому всех 
предупредил, что складываться 
в общий котел не буду. Никто 
тогда не возражал. Потом А. Г. 
Родионов стал мне строить коз%
ни, даже пытался подговорить 
тракториста, чтобы он к моему 
дому не прокапывал траншею, 
ему это не удалось.

Инженер производственно%
технического отдела предпри%
ятия Л. В. Джафарова слова А. 
Ф. Малышева не подтвердила. 
Она рассказала, что Алексея 
Федоровича не было в числе 
инициаторов, первые техусловия 
получили еще в августе%сентя%
бре, а заявитель только в дека%
бре. К тому же, мужчина ввел 
специалиста в заблуждение, он 
проживает в двухквартирном 
доме в половине с литерой «А», 
но умолчал об этом факте, таким 
способом оформил договор.

В. Ю. Никитенко пояснил, 
что труба, проложенная по ули%
це Свободы, еще не передана 

собственниками на баланс пред%
приятия, а значит, коммуналь%
щики не могут ей самовольно 
распоряжаться, перекрывать 
и открывать краны. Виталий 
Юрьевич предложил Алексею 
Федоровичу обратиться в суд 
для решения вопроса, раз мирно 
договориться с соседями у него 
не получается. Если служители 
фемиды признают право заяви%
теля на получение воды, то муни%
ципальное предприятие решение 
исполнит.

На этом собравшиеся разо%
шлись. Чуть позже нам удалось 
пообщаться и с противополож%
ной стороной конфликта с А. Г. 
Родионовым.

– Не понимаю, зачем выно%
сить соседские споры на всеоб%
щее обозрение, да и вопроса как 
такового нет. Еще в 2014 году я 
на свои средства сделал проект 
водопровода, туда входил и спор%
ный дом, но половина без лите%
ры А, но А. Ф. Малышев здесь 
еще не проживал. Предложил 
весной 2016 года соседям по%
участвовать в прокладке водо%
провода, высчитали сумму, ко%
торая придется на каждый дом, 
все согласились. А. Ф. Малышев 
ни положительного, ни отрица%
тельного ответа не дал, хотя я и 
другие жители улицы предлагали 
ему рассрочку. Понимаю, у всех 

разные возможности, но почему 
одни должны платить, а другие 
нет? Удастся ему вот так напо%
ром подключиться, после этого 
ко мне придут соседи и скажут: 
«Распредели между нами сумму, 
которую от него получил». Я из 
своего кармана должен буду воз%
местить им расходы? Никаких 
личных конфликтов с Алексеем 
Федоровичем у меня нет, нам 
нечего делить, в этой ситуации 
отстаиваю не только свои инте%
ресы, но и других жителей улицы.

Чтобы в частный сектор за%
вести централизованные ком%
муникации, приходится платить 
деньги за работы и оформление 
документации, или десятилети%
ями ждать, когда сети, наконец, 
дойдут и до нас. Мы живем не в 
советское время, когда все было 
государственное, а для подклю%
чения нужно было только разре%
шение получить. Никаких допол%
нительных средств мне от него 
не нужно, доли для всех были 
определены равные. Документы 
у меня есть, если потребуется, 
то представлю их в суде.

Мы будем следить за тем, как 
разрешится эта ситуация.

Страницу подготовила
Елена Семенова.

Фото автора.

Эта зима выдалась довольно снежная, высота сугробов в некоторых местах уже по пояс чело�
веку среднего роста. Но собственники квартир в доме по Тимирязева, 4 не боятся осадков, кото�
рые периодически выпадают. Опасения жителей вызывает, что в непосредственной близости от 
многоквартирника предприниматель А. В. Воронин на участке, который арендовал, складирует и 
хранит снег с территории своего магазина. На улице еще январь, а гора уже несколько метров 
в высоту. Сысертчане с ужасом ждут весны: если растает этот вал, то «болота» не избежать, 
как и подтопления подвала дома. С вопросом о законности организации полигона для хранения 
снега в центре Сысерти люди обращались в городскую администрацию, где их поблагодарили за 
информацию, на этом все действия завершились. 

Н. В. Гетманец отметила, что специалисты УК «ЖКХ «Сысерть» пытались выйти на контакт с 
самим виновником происходящего, но ответа не получили. В администрации СГО управляющей 
компании пояснили, что они разрешения не давали, ровно, как и запрета.

Со слов директора муниципального предприятия «Благоустройство» И. П. Деменьшина, для 
их организации площадка для вывоза снега не определена юридически, но негласно уже на про�
тяжении нескольких лет они пользуются полигоном за кладбищем, отдаленным от жилых домов. 

Мы попросили прокоммен"
тировать законность действий 
предпринимателя помощника 
прокурора Сысертского райо"
на П. А. СЛИВЯК:

– В соответствии со ст. 17 
закона Свердловской области 
N 52 «Об административных 
правонарушениях на террито%
рии Свердловской области», 
органами местного самоуправ%
ления должны быть установлены 
правила благоустройства тер%
риторий населенных пунктов, 

регламентирующие размещение 
снега и скола льда в специально 
отведенных местах. Хранение 
снега вне этих площадок, даже 
при том, что оно не нарушает 
экологических и санитарно%эпи%
демиологических требований, 
– влечет наложение админи%
стративного штрафа на граждан 
в размере от одной тысячи до 
пяти тысяч рублей; на должност%
ных лиц – от десяти тысяч до пя%
тидесяти тысяч рублей; на юри%
дических лиц – от ста тысяч до 
пятисот тысяч рублей.

Ранее действующие 
Правила благоустрой%
ства, утвержденные ду%
мой СГО от 31.05.2010 
N259, предусматривали по%
рядок, технологию и режим 
производства уборочных ра%
бот снега в зимний период, а 
также содержали прямое ука%
зание на запрет вывоз снега 
на места, не отведенные для 
этих целей в установленном 
порядке, а также формирова%
ния снежных валов в установ%
ленных местах.

Новые правила благо%
устройства, утвержденные 
решением думы СГО от 
30.06.2016 N540, не содержат 
пунктов, которые бы определя%
ли нормы и требования к уборке 
снега и льда. 

Подобные правонарушения 
должна рассматривать админи%
стративная комиссия, поэтому 
информацию о данном факте 
прокуратура направила в адми%
нистрацию СГО для определения 
наличия состава администра%
тивного правонарушения для 
рассмотрения и организации 
проверки. О ее результатах, мы 

ДЛЯ СПРАВКИ. 
К объектам благоустройства (согласно ч. 10 п. 7 Правил бла�

гоустройства СГО) относятся проезжая часть улиц и тротуары, 
дороги, обособленные пешеходные территории, площадки, вну�
триквартальные территории (в том числе детские и спортивные 
площадки), мосты, набережные, пешеходные и велосипедные до�
рожки, привокзальные территории, остановки городского пасса�
жирского транспорта, переезды через железнодорожные пути, 
парки, сады, скверы, газоны, пляжи, хозяйственные площадки, 
территории вокруг предприятий торговли, подъезды и террито�
рии, прилегающие к строительным площадкам, территории клад�
бищ и подъезды к ним, пустыри и иные поверхности земельных 
участков. Содержание объектов благоустройства – выполнение 
комплекса работ, обеспечивающих их чистоту, надлежащее фи�
зическое или техническое состояние и безопасность.
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«Вот тебе, бабушка, и Юрьев день»

Кто возместит ущерб?
ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

В ноябре 2016 года мы рассказывали о ситуации, в которую 
попали сысертчане, проживающие в двухэтажках по улице 
Орджоникидзе. Напомним, у них сгорела бытовая техника 
из-за перепада напряжения (газета «Маяк» от 2 ноября 2016 
года N44 «За несколько секунд остались без бытовой техни-
ки»). Прошло три месяца, а виновные в произошедшем так и 
не определены.

Многие из собственников по%
страдавших квартир уже успели 
починить технику за свой счет. 
В некоторых случаях ремонт 
оказался пустой тратой денег, 
так как приборы вновь вышли 
из строя. Людей беспокоит, как 
долго им еще придется доказы%
вать, что они имеют право на 
возмещение своих убытков? 
Или жители, как это обычно бы%
вает, должны решать проблему 
самостоятельно?

Сразу после происшествия 
инициативная группа написа%
ла заявления энергетикам, в 
управляющую компанию, ко%
торая обслуживает дома – это 

«Сысертская собственность», 
УК ЖКХ «Сысерть», чьи рабо%
чие проводили спил деревьев во 
дворе, а также в прокуратуру, 
полицию и администрацию. В 
эти же инстанции с заявлением 
обратилась директор управляю%
щей компании «Сысертская соб%
ственность» И. Ю. Григорьева 
с просьбой установить причину 
перепада напряжения. 

Официальная позиция «МРСК 
Урала» – причиной технологи%
ческого нарушения явился об%
рыв нулевого провода в пролете 
опор в результате падения де%
рева, спиленного сотрудниками 
управляющей компании «ЖКХ 

«Сысерть», которая про%
водила работы без согла%
сования с энергетиками. 
Организация отказывает%
ся от ответственности за 
действия других компаний. 
Хотя эту версию событий 
опровергают представите%
ли УК «ЖКХ «Сысерть», 
они утверждают, что спи%
ленное дерево находилось 
ниже линии электропере%
дач, поэтому повредить ее 
не могло. А когда случился 
обрыв провода, сотрудни%
ков компании уже не было на 
месте происшествия. 

В администрации особенно 
подчеркнули тот факт, что в со%
ответствии с постановлением ад%
министрации городского округа 
N 2269 «Об утверждении порядка 
создания, содержания и охраны 
зеленых насаждений на террито%
рии СГО» спил и вынужденный 
снос деревьев на территории 
городского округа производится 
только на основании разреше%
ния. В данном случае никто с за%
явлением не обращался. 

Наибольшее разочарование 
у жителей вызвали действия 
правоохранительных органов. 
В прокуратуре материал на%
правили на доработку, в связи 
с неполнотой информации, со%
бранной сотрудниками МО МВД 
России «Сысертский» по факту 
обрыва нулевого провода воз%
ле многоквартирного дома по 
Орджоникидзе, 6. По словам го%
рожан, они предоставили участ%
ковому список очевидцев проис%
шествия, но ни с кем из них он 
так и не побеседовал. Все по%
страдавшие ходили на прием к 

полицейскому самостоятельно, 
он решил облегчить свою задачу 
и не опрашивать людей по квар%
тирам. Причем участковый не 
всегда находился в назначенное 
время на месте. Людям отвечал, 
что им надо, пусть они и прихо%
дят. На письменную жалобу о 
бездействии полицейского жи%
тельницы дома по Орджоникидзе 
получили ответ от начальника 
районного отдела о том, что на%
рушений законности в действиях 
сотрудников полиции не усмо%
трено. Также в отделе был дан 
отказ в возбуждении дела об 
административном правонару%
шении, так как в ходе проверки 
не удалось установить причину 
обрыва проводов. 

Горожане в растерянности, 
если правоохранительные ор%
ганы не в силах разобраться 
и установить виновников про%
исшествия, то, как быть им 
в этой ситуации? На этот во%
прос ответила помощник про%
курора П. А. Сливяк. Полина 
Александровна рекомендует 
жителям не дожидаться возбуж%
дения дела, так как доказать, что 
именно действия сотрудников 

управляющей компании стали 
причиной замыкания, очень 
сложно. Собственникам не%
обходимо составить исковое 
заявление в суд для компен%
сации ущерба на поставщика 
электроэнергии «МРСК Урала». 
С данной компанией у жителей 
заключен договор, эта их обя%
занность бесперебойно постав%
лять услугу. Пускай потом уже 
компания доказывает в суде, что 
причиной произошедшего стали 
действия сотрудников сторонних 
организаций. 

Такой вариант развития со%
бытий возможен, ведь жители 
рассказывают, что в новогод%
нюю ночь у них вновь ярко заго%
релся свет, а затем электриче%
ства не было около двух часов. 
Они вызвали ремонтную брига%
ду, в этот раз бытовая техника 
не пострадала. Сразу после 
окончания праздничных дней 
электрики проводили какие%то 
работы на столбах возле домов. 
Поэтому не исключено, что при%
чиной обрыва провода и резко%
го скачка напряжения в конце 
октября стала как раз старая 
проводка. 

Так воспринимается неждан�
ное огорчение от новых указов. 
Время течет, а наш народ как 
обманывали пять столетий на�
зад, так и обманывают. Выборы 
прошли, нет предприятиям му�
ниципальных гарантий – бюджет 
просел. В условиях умирающей 
экономики и растущей безрабо�
тицы, сложной социальной обста�
новки для стремительно беднею�
щих граждан и пенсионеров, для 
кого коммунальные платежи ста�
новятся с каждым годом все бо�
лее неподъемной ношей, издан 
новый указ. С 1 января введен 
повышающий коэффициент 1, 5, 
что составляет аж 50% от суммы 
платы за отопление в домах без 
приборов учета теплоэнергии. И 
это перед грядущим июльским 
повышением тарифов. 

Избранная народом власть 
живет в коттеджах с автоном�
ным отоплением, их повышение 
не коснется. А вот для большин�
ства населения данная мера 
выльется подорожанием услуги 
за тепло на сумму до 2�х тысяч 
рублей в месяц. В квитанцию 
за январь 2017 года МУП ЖКХ 
«Сысертское» введена новая 
строка «повышающий коэффици�
ент». За квартиру площадью 46, 
9 кв. м. теперь надо платить за 
тепло больше на 1080 рублей 11 
копеек, плюс к этому основной 
платеж 2160 рублей 71 копейка. 

надзорным органам о законно�
сти этих штрафных санкций и о 
принятых мерах по устранению 
причин, повлекших введение 
повышающего коэффициента; 
2) когда умерятся аппетиты 

Нетрудно посчитать мини�
мальную общую сумму: в подъ�
езде пять этажей, на каждом три 
квартиры, итого 15. Количество 
квартир умножим на коэффици�
ент 1080 рублей, равно 16200 с 
подъезда, в доме шесть подъ�
ездов, за месяц муниципальное 
предприятие с одного многоквар�
тирника соберет 97 200 рублей. 
За период отопительного сезона 
за восемь месяцев – 778 000 
рублей. Это примерная сумма, 
которую заплатят жильцы дома, 
попавшие под «штрафную санк�
цию» за отсутствие приборов 
учета. Если взять многоквартир�
ные дома в масштабах Сысерти, 
района, то в «бездонную бочку» 
МУП ЖКХ утечет солидная сум�
ма. Из указа не ясно, как и куда 
будут расходоваться эти сред�
ства, кем будет осуществляться 
контроль за использованием 

денег по назначению.
Понятно, что старушка не 

может установить счетчик, это 
� обязанность поставщиков ком�
мунальных ресурсов оборудо�
вать дома приборами учета, на 
основании которых потребители 
должны оплачивать за факти�
чески израсходованные объ�
емы ресурсов. Навряд ли данная 
«шоковая терапия» сможет по�
править сложившуюся ситуацию 
в муниципальном предприятии 
жилищно�коммунального хо�
зяйства. Если ничего не менять 
кардинально, все будет усугу�
бляться дальше – обанкротится 
старый МУП, новое предприятие 
также повторит судьбу предше�
ственника, оставив кучу долгов 
и проблем, только за все прихо�
дится расплачиваться простому 
народу. 

А вопросы остаются: 1) к 

монополистов ресурсов? 3) когда 
стабилизируются тарифы ЖКХ, 
какие меры будут приниматься 
по их снижению?

Л. Бессонова.
 г. Сысерть. 

Директор МУП ЖКХ «Сысертское» В. Ю. НИКИТЕНКО ответил 
на вопросы, которые наиболее часто задают наши читатели в 
многочисленных письмах на тему ЖКХ. 

– Ситуация на сегодняшний день сфере жилищно%коммунального 
хозяйства остается тяжелая, – разъясняет Виталий Юрьевич. – Во%
первых, все сети изношены, их средний возраст 36 лет. Во%вторых, 
стоимость многих ремонтных работ не возмещается, так как в бюд%
жете муниципалитета нет средств. Основная проблема при форми%
ровании цены за услугу, многие затраты не учитываются в общую 
стоимость, таким образом, предприятие несет убытки.

Спокойно работать мешает и задолженность перед поставщиками 
ресурсов. Если жители и организации не платят за предоставленные 
услуги, то и мы со своей стороны не можем рассчитаться. За 2016 год 
«Уралсевергаз» с нас взыскал 6 788 000 рублей только процентов, 
эти деньги не пошли в счет погашения основного долга. Изменения 
в законодательстве также осложняют работу, сейчас даже оператив%
ные мероприятия проводить стало очень сложно. 

Хотим мы ставить счетчики или не хотим, нам придется это де%
лать. Повышающий коэффициент не станет методом обогащения му%
ниципального предприятия, как выразились читатели на страницах 
газеты, в соответствии с законом эти средства будут аккумулиро%
ваться, а затем расходоваться именно на установку приборов учета. 
После того, как будут поставлены счетчики и введены в эксплуата%
цию, коэффициент не будет применяться. 

Обслуживать счетчики, следить за исправностью приборов учета, 
проводить их поверку, эти функции лучше доверить специализиро%
ванным компаниям. Среди них есть несколько крупных фирм, заре%
комендовавших себя, скорей всего, с одной из них мы заключим до%
говор абонентского обслуживания. 

Страницу подготовила Елена  Семенова.  Фото автора.
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Знатоки и коллекционеры уральских самоцветов
Юные туристы и знатоки геологии со всего Сысертского окру-

га встретились 21 января в туристском клубе «Рифей» Центра 
внешкольной работы. Здесь состоялся муниципальный этап об-
ластного турнира «Урал – сокровищница России». Конкурс по-
священ памяти замечательного земляка, ветерана Великой От-
ечественной войны, работника сысертской геолого-поисковой 
партии Ивана Петровича Верхозина (1928 —2009 гг.).

Ежегодный турнир прово%
дится, чтобы привлечь подрас%
тающее поколение к изучении 
истории, геологии, географии 
родного края и поддержать та%
лантливых детей и подростков.

Здесь были были ребята, ко%
торые участвуют в турнире не 
первый год, а значит, они % не 
случайные люди в геологии. 
Так, прошлогодний победитель 
Иван Антропов (руководитель 
Н. В. Корелина) из школы N7 
(Патруши) признан лучшим 
юным геологом в области в 2016 
году и заслужил премию губер%
натора. Нынче он снова пришел 
поучаствовать в любимом ме%
роприятии. Одним из новичков 
стал пятиклассник школы N15 
Леонардо Чеккателли, который 
приехал в Сысерть из Италии 
и заинтересовался уральскими 
самоцветами.

Искренний восторг вызвала 
выставка минералов, которая 
собрана из домашних коллекций 
ребят. Как завороженные, они 
стояли у витрин и рассматривали 

удивительные по красоте камни: 
заирский малахит и шабровский 
кальцит, эвдиалит из Хибин и 
керчинский вивианит, мурзин%
ский мусковит и потанинский 
солнечный камень. 

В первом туре конкурса участ%
ники показывали теоретические 
знания, отвечая на вопросы 
викторины, и решали головолом%
ки из книги В. Э. Келлера – ве%
терана детского геологическо%
го движения из п. Бобровский. 
Лидерами оказались Никита 
Одношевин (Бобровский), 
Иван Антропов (Патруши), Ян 
Пыжьянов (Сысерть) и Софья 
Никишенко (Двуреченск).

Во втором туре участникам 
предстояло определить образ%
цы минералов и горные поро%
ды. Юные геологи с легкостью 
узнавали гранат на хлоритовом 
сланце, тальк с гематитом, ува%
ровит на хромите и крокоит на 
березите. 

Заключительным состязани%
ем турнира стало представле%
ние и защита исследовательских 

проектов по геологии. 
Встречались довольно интерес%
ные работы: о найденных во 
время летней экспедиции ока%
менелостях – аммонитах и 
белемнитах Городищенского 
разреза; о Фоминском место%
рождении мраморов и разноо%
бразии изделий из этого кам%
ня; об истории золотодобычи в 
районе Верхней Сысерти; о пу%
тешествии по месторождениям 
Южного Урала. 

Завершился турнир подве%
дением итогов. Победители и 
призеры награждены медаля%
ми, сувенирами и книгами о 
геологии. Лучшими в младшей 
группе стали Надежда Лаптева 
(социально%реабилитационный 
центр для несовершеннолетних) 
и Леонардо Чеккателли (школа 
N15). В старшей группе побе%
дили Никита Одношевин, при%
зерами стали Иван Антропов 
и Ян Пыжьянов. Эти ребята 
будут представлять наш город%
ской округ на областном этапе 
турнира. 

А. Горнов, 
педагог ЦВР.

Состязались роботы-помощники
Робобульдозеры, космиче%

ские корабли, спецтранспорт и 
другие модели техники в мини%
атюре можно не только собрать 
из конструктора лего, но и по%
смотреть, как они соревнуются 
между собой.

14 января в центре детского 
технического творчества прошли 
открытые соревнования по лего%
конструированию среди школь%
ников и дошколят учреждений 
Сысертского городского округа. 
Любители конструктора состяза%
лись в пяти категориях. 

Соревнования проходили в 
два этапа: утром в творческой 
категории «Спецтранспорт» ре%
бята дали волю своей фантазии 
и собрали различные машины%
помощники, которые смогли бы 
самостоятельно наводить поря%
док в домах и на улицах. В этой 
категорий проигравших не было, 
потому что места были присуж%
дены каждому участнику. 

В категории «Lego Duplo» 
маленьким участникам сорев%
нований предлагалось собрать 
конструкцию для сбивания же%
стяных банок. Машина долж%
на спуститься с небольшой 

горки и столкнуть мишень. 
Здесь все ребята постарались 
на славу, но самая крепкая 
машина получилась у команды 
«Силачи» Ивана Крапивка и 

Тимофея Алексеева (детсад N3, 
Сысерть).

С обеда стартовали более 
серьезные испытания. Ребята, 
которые занимаются с конструк%
тором «Lego Wedo», собирали 
миниатюрный тягач. Задача: 
перетянуть машину соперника 
за контрольную линию. Конкурс 
проходил по круговой системе. 
Лучшей в этом туре оказалась 
команда «Лего%победа» во главе 
с Романом Печериным (шк.N23).

В самой необычной категории 
под названием «Запуск косми%
ческого корабля» из наборов 
конструктора «Физика%техника» 
ребятам предложили собрать 
конструкцию, которая забросит 
кубик лего на большее расстоя%
ние. Самым лучшим проектиров%
щиком «космического корабля» 

оказался Андрей Пухов (школа 
N 23). 

А для старших легоконструк%
торов было задание посложнее. 
Им необходимо было собрать 
и запрограммировать робота, 
который будет сталкивать же%
стяные контейнеры с подставок. 
Робот Егора Неуймина (школа 
N8) столкнул больше всего ба%
нок и принес победу создателю. 
Юные изобретатели интересно 
и активно провели время. Пока 
жюри подводило итоги, участни%
ки играли в подвижные игры.

Победителям и призерам вру%
чены грамоты. Следующие со%
ревнования среди обучающихся 
легоконструированию состоятся 
уже весной.

Е. Полищук, 
педагог-организатор ЦДТТ.

УВАЖАЕМЫЕ 
ВЫПУСКНИКИ 

школы N15 
(1997, 2002, 2005 
годов выпуска)! 

Администрация школы 
приглашает вас 

НА ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ, 
который состоится 

11 ФЕВРАЛЯ в 17.00. 
По всем вопросам 

обращаться по телефону 
7"14"83.

Студенты 
с жезлом в руках

С 20 по 24 января в России 
проходит ежегодная акция 
МВД «Студенческий десант», 
которая приурочена ко Дню 
российского студенчества. 
Цель акции – познакомить мо"
лодежь с работой полиции и 
показать специфику службы в 
органах внутренних дел. 

Сотрудники Сысертского от%
деления ГИБДД познакомили 
учащихся техникума «Родник» с 
работой инспектора дорожно%па%
трульной службы. Студенты поу%
частвовали в профилактических 
мероприятиях  «Безопасная до%
рога», «Стоп%контроль». Вместе 
с инспекторами останавливали 
и досматривали транспортные 
средства, проверяли водитель%
ские права и технические па%
спорта водителей и даже регули%
ровали движение на дорогах. 

Ребята смогли узнать много 
нового о работе стражей поряд%
ка, о трудностях, с которыми они 
сталкиваются на службе. 

О. Самудинова, 
инспектор

 штаба Сысертской полиции.

НА СНИМКЕ: участники 
рассматривают коллекцию 
минералов.

Фото автора.
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Новые трассы, тренеры 
и идеи для любителей лыж

С момента открытия областной лыжной школы 
«Спартак» в новом здании прошел почти год. За этот 
год в учреждении произошло немало событий. Весной 
сменилось руководство, открылось отделение греб-
ли, началась работа по подготовке к проектированию 
и  строительству новых трасс. Невзирая на трудности, 
школа живет и воспитывает три сотни будущих чемпи-
онов. О том, какие перспективы видит новый директор 
ДЮСШ «Спартак» Евгений Феофилович Фрей, он де-
лится с нашей газетой. 

– Расскажите немного о 
себе. Как вы попали в Сысерть?

– С 2007 года возглавлял 
спортшколу олимпийского ре%
зерва «Аист» и руководил стро%
ительством новых трамплинов в 
Нижнем Тагиле. В 2011 году при%
нимал участие в запуске одного 
из физкультурно%оздоровитель%
ных комплексов в Екатеринбурге. 
Затем меня пригласили в г. 
Чайковский Пермского края, где 
возглавил Федеральный центр 
подготовки по зимним видам 
спорта «Снежинка». Было много 
работы по строительству и раз%
витию, по привлечению инвести%
ций и проведению соревнований 
российского и международного 
масштаба по лыжному двоебо%
рью, прыжкам с трамплина, фри%
стайлу, биатлону. Работа нра%
вилась, но хотелось вернуться 
ближе к семье, которая осталась 
в Екатеринбурге. Поэтому, когда 
меня пригласили в Сысерть, был 
рад этому, и как только спортив%
ный сезон завершился, перешел 
сюда. 

– Какое наследство вам до�
сталось как руководителю 
школы?

– Учреждение с большой исто%
рией, хорошими традициями и 
репутацией. Пять профессио%
нальных тренеров. Прекрасное 
пространство для тренировок 
на свежем воздухе: парковый 
лес, укрывающий от ветра, вода, 
рельеф, удивительный грунт, 
на котором даже в дождь не об%
разуются лужи и грязь, поэтому 
он идеально подходит для бега и 
катания на велосипеде. По стро%
ениям, конечно, есть вопросы. 
Чего ни коснись – требует ремон%
та. Даже в новом здании, как вы%
яснилось, масса недочетов. По 
этому поводу ведется проверка. 

– Расскажите о тренерском 
составе «Спартака». 

– Как и во многих лыжных 
школах области, у нас сложились 
не самые радужные кадровые 
перспективы, так как большая 
часть тренеров – пенсионеры. 
И хотя возраст в нашем деле не 
показатель трудоспособности, 
заменить их через 5%10 лет бу%
дет просто некому. Молодежь 
не рвется работать на снегу. Но 
несмотря на это, в нашей школе 
в сентябре произошло пополне%
ние. Мы приняли трех опытных 
тренеров: двоих по лыжным гон%
кам и одного по гребле.

– Секция по гребле уже 
действует? 

– Да, отделение гребли на 
байдарках и каноэ открылось с 
сентября 2016 года. Набраны три 

группы начальной под%
готовки по 15 человек. 
Через три года у нас 
должно быть уже по%
рядка 90 юных гребцов. 
Тренером выступает 
Евгений Александрович 
Салахов – мастер спор%
та международного 
класса по гребле на бай%
дарках и каноэ, фина%
лист трех Олимпийских 
игр, призер чемпиона%
тов мира и Европы. 

Решение организовать здесь 
данное отделение обсуждалось 
еще до меня. И шаг этот, на 
мой взгляд, очень верный и вы%
игрышный. Оба вида спорта ци%
клические и сезонные, они будут 
дополнять друг друга. Зимой у 
гребцов плавание в бассейне, 
игры и лыжи. У лыжников летом 
– кроссы, тренировки на лыже%
роллерах, имитация и гребля. И 
круглый год – общая физическая 
подготовка. Ребята соревнуются 
между собой на уровне школы, 
а здоровая конкуренция всегда 
только на пользу. 

Пока для полноценных за%
нятий у нас не хватает плав%
средств. В этом году планиру%
ется закупить 15 байдарок, пар 
весел и спасжилетов, нужен 
также катер, свой пирс и специ%
альное здание для хранения ин%
вентаря. Здание в песпективе 
планируем построить на берегу 
Сысертского пруда, слева от пля%
жа. Снаряжение будем хранить 
там, поближе к воде. Несмотря 
на то, что до ДЮСШ рукой по%
дать, нести лодки сюда небез%
опасно, так как асфальтирован%
ная дорога в сторону леса летом 
очень оживленная. 

– Давно сысертчане говорят 
о необходимости освещенной 
лыжной трассы. Есть ли в пла�
нах у областной школы такой 
проект?

– Ее строительство является 
приоритетным в стратегии раз%
вития нашего учреждения. В 
течение 3%4 лет в Сысерти долж%
ны появиться освещенная лыж%
ная и лыжероллерная трассы. 
Сейчас идет подготовка к про%
ектированию. Общая стоимость 
строительства составляет около 
70 млн. рублей. Согласовываем 
документы с администрацией 
округа, департаментом лесно%
го хозяйства, с электросетевой 
компанией, «Ростелекомом». 
Необходимо получить лесные 
выделы, чтобы начать строи%
тельство. Помимо строительства 
трасс необходима закупка снего%
уплотнительной техники. 

Живописные места близ 
«Спартака» могут быть 

использованы только как рекре%
ационная зона, и с главой окру%
га взаимопонимание по этому 
поводу достигнуто. Только вот с 
отдыхающими гражданами никак 
не удается совладать: старую лы%
жероллерную трассу почему%то 
принимают за автомобильную 
дорогу. Естественно, для трени%
ровок детей даже зимой ее ис%
пользовать опасно. И снежные 
навалы, которые мы сделали 
нынче, ситуацию не спасают. 
Именно поэтому наши трассы бу%
дут огражденными.  

– Нынешний лыжный круг 
требованиям по подготовке 
лыжников не отвечает?

– Существующая лыжня хоро%
шо подходит для прогулок отды%
хающих, для физкультурно%мас%
совых забегов, для тренировок 
начинающих спортсменов. Но 
для серьезной подготовки к со%
ревнованиям этого круга недо%
статочно. Он не имеет ни одного 
подъема, на котором лыжник 
мог бы достичь пульса 170 уда%
ров в минуту. В этом сезоне мы 
проложили две дополнительные 
петли от основного круга с хо%
рошими подъемами, но мест%
ные автомобилисты постоянно 
его портят, что очень обидно. 
Общая длина большого круга со%
ставляет 5 км.

– Есть ли у воспитанников 
успехи в новом сезоне?

– На старты мы выезжаем 
практически каждую неделю, 
согласно календарному плану 
соревнований. Есть призовые 
места, но каких%то больших успе%
хов и побед высокого уровня нет. 
Похвастаться пока нечем, но ре%
бята и тренеры работают – сезон 
в самом разгаре. 

– Планируете ли выходить 
на более широкую аудиторию 
для привлечения к лыжному 
спорту жителей Сысерти? 

– Призываю сотрудничать 
школы для проведения на нашей 
базе уроков и участия учителей 
физкультуры в мастер%классах от 
наших тренеров. Многие дети не 
любят кататься на лыжах, потому 

что в школе им выдают старые 
кирзовые ботинки, деревянные 
лыжи и отправляют бегать вокруг 
школы или по периметру спорт%
площадки, где и в помине нет 
никакой лыжни. Удовольствия 
от таких прогулок мало, особен%
но когда надеваешь лыжи ради 
оценки в дневнике. Мы предла%
гаем брать наш качественный 
инвентарь напрокат по мини%
мальной цене, а можем даже 
выделить место для хранения 
школьных лыж, чтобы катание по 
подготовленной трассе было бес%
платным. Для нас важно увидеть 
потенциал детей и «заразить» их 
этим видом спорта. Может быть, 
кто%то из них полюбит лыжи и 
придет к нам заниматься. Также 
хотим познакомиться с сысерт%
скими физруками и, возможно, 
организовать группы по началь%
ной лыжной подготовке на базе 
местных школ. Мы открыты для 
сотрудничества.

– А для привлечения взрос�
лых есть идеи?

– Периодически обращаются 
желающие освоить коньковый 
ход. Предлагают организовать 
курсы, и это в наших силах. 
Думаю, реализуем в ближайшее 
время. Перед Новым годом, 30 
декабря, массово и успешно 
прошла костюмированная гон%
ка. Мы взяли костюмы в ГЦД, 
родители и ребята поддержали 
затею и тоже пришли в наря%
дах. Было здорово! Думаю, что 
в следующем году предновогод%
ний забег получится еще ярче. 
В каникулы проложили хорошую 
лыжню до карьера Тальков ка%
мень. Ежегодно 2 января хо%
телось бы проводить по этому 
маршруту прогулку для всех 
желающих, чтобы на Тальковом 
камне встречали Снегурочка и 
Дед Мороз и угощали сказочным 
чаем. Идей много, и мы над ними 
работаем. Конечно, будем рады 
и предложениям от горожан. 

– Какое ваше ближайшее 
мероприятие?

– 4 февраля состоится мас%
совый забег «Лыжня России», 
а 5 февраля – «Мемориал 

Рыжковых». Всех приглашаем 
поучаствовать!

– Наши места традиционно 
привлекают горожан для лет�
него отдыха. А лыжные прогул�
ки – прекрасный способ зим�
него времяпрепровождения. 
Готов ли «Спартак» стать ме�
стом притяжения внутреннего 
туриста? 

– В течение всего сезона по%
пулярен пункт проката. Так, за 
новогодние каникулы этой ус%
лугой воспользовались поряд%
ка двухсот любителей лыжных 
прогулок. В помещении можно 
переодеться, отдохнуть, выпить 
чаю из самовара с сушками, по%
греться у печки. Здесь царит до%
машняя атмосфера. Инструктор 
для каждого подберет и подгото%
вит оптимальный вариант лыж%
ного инвентаря. Даже для самых 
маленьких лыжников найдется 
свой комплект. Немаловажное 
направление, которое ДЮСШ по%
лучила возможность развивать, 
это событийный туризм. В новом 
здании предусмотрены гости%
ничные номера для размещения 
спортсменов. Это значит, мы го%
товы проводить сборы и много%
дневные соревнования. Но для 
этого нужны соответствующие 
требованиям трассы. От катания 
по равнине спортсменам толку 
мало. Правда, неудобство в том, 
что у нас нет собственного пункта 
питания, но можем договориться 
с одной из ближайших гостиниц. 
Это уже решаемо. К тому же, для 
проведения соревнований высо%
кого уровня нужны и другие вло%
жения. Например, было бы здо%
рово приобрести оборудование 
и программное обеспечение для 
электронного хронометража. 

– Как вы считаете, местные 
жители любят спорт, активный 
отдых?

– Могу оценивать только по 
своему направлению. С одной 
стороны, отметил для себя осо%
бенность: чаще всего в секцию 
приходят дети спортсменов. Те, 
кого родители заразили личным 
примером. Дети, чьи мама и папа 
спортом не интересуются, чаще 
всего тоже не имеют таких инте%
ресов. С другой стороны, радует, 
что в Сысерти большое количе%
ство истинных любителей спор%
та, которые имеют собственные 
лыжи и несмотря на морозную 
погоду с удовольствием катались 
все новогодние праздники. Но не 
только лыжников притягивают 
окрестные места. В любое время 
года здесь много гуляющих пеш%
ком, в том числе людей разного 
возраста, увлеченных бегом и 
скандинавской ходьбой. Зимой 
то и дело катаются на снегохо%
дах, летом – на велосипедах и 
квардоциклах. Хотелось бы, что%
бы никто друг другу не мешал. А 
для нас самое главное – соблю%
сти безопасность тренировочно%
го процесса. Поэтому было бы 
здорово всех развести по раз%
ным тропинкам. Как это сделать, 
чтобы все остались довольны, об 
этом еще предстоит подумать. 

Беседовала 
Юлия Воротникова.

Евгений Феофилович Фрей
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СЕГОДНЯ – ЗАВТРА…

УСАДЬБА

Страницу подготовила 
Л. Старкова.

ДЛЯ ВАС, 
САДОВОДЫ!

В пятницу, 
27 января, 

состоится 
очередное занятие  
в клубе «Садовод». 

Тема – 
подготовка 

к очередному 
огородному сезону. 

Собираемся 
в малом зале 

Сысертского ГЦД. 
Начало  - в 11.00. 

Страховка не помешает 
Для выращивания рассады покупаю только готовые грунты в 

магазине. Можно ли надеяться, что в этой почве нет вредителей 
и возбудителей болезней? 

Н. КРАСНОВА. 

Стопроцентной гарантии вам никто не даст. Поэтому лучше под%
страховаться. Один из вариантов: перед посевом закрытый пакет с 
почвой ставим в ведро и наливаем в него очень горячую воду – не 
менее 60%70 градусов. Закрываем ведро крышкой и оставляем до 
полного остывания воды. Это пропаривание почвы обеззаразит ее 
от личинок вредителей и патогенной микрофлоры. 

Вариантов – несколько 
Как ускорить прорастание семян перцев? 

Л. КАЗАНЦЕВА. 

Вариантов – несколько. Можно замочить семена перцев на пол%
часа в растворе «Циркона» или «Энергена», или «Эпина%экстра» 
(четыре капли на полстакана воды). Можно использовать также 
«Новосил» или «Силк». А можно обойтись и без каких%либо препа%
ратов. Опускаем семена перца, завернутые в тряпочку, в термос с 
горячей водой (53 градуса) на 15 минут. Затем вместе  с влажной 
тряпочкой укладываем семена на блюдце и ставим под морозильную 

Магазины «Садовая лавка»
г. Сысерть, ул. Карла Либкнехта, 66

с. Кашино, ул. Ленина, 93

предлагают 

НОВИНКИ 2017 года
Томат: Суперклуша, Синяя гроздь,  Сахар зеленый, 
Цыпленок, Черника,Чернослив, Ямщик.
Огурец: Малахитовая шкатулка, Первачок, 
Преданность, Генеральский.   
Перец сладкий: Большой куш,  Санькина Любовь, 
Чудо дерево, Мегатон.

100% натуральный продукт "

ЭКОФУС НЭСТ М,
органо%минеральное удобрение на основе водоросли, обла%
дает иммуностимулирующим, антивирусным, антибактериаль%
ным и фунгицидным действиями, повышает плодородие почвы, 
улучшает её структуру, влагоудерживающую способность и 
воздухопроницаемость.

Поступления недели: 
лук"севок, луковичные цветы, л ампы «Флора»

25 – 27 (13.00) ЯНВАРЯ – про%
водим посев семян корневого 
сельдерея и лука%порея на рас%
саду для открытого грунта. 

Проводим посев семян лука%
чернушки на рассаду для получе%
ния луковиц за один год. 

Стряхиваем снег с ветвей 
плодовых деревьев. Отаптываем 
снег у приствольных кругов. 
Контролируем уровень снега под 
косточковыми культурами, под%
верженными подопреванию (во%
йлочная вишня, слива, абрикос). 

27 (13.00) – 29 ЯНВАРЯ – не 
рекомендуются работы, связан%
ные с жизнедеятельностью рас%
тений. 28 января – новолуние. 

Убираем снег с теплиц. 

30 – 31 ЯНВАРЯ – благопри%
ятное время для посева выго%
ночной зелени. 

Проводим посев семян гвоз%
дики Шабо. 

Проводим посев семян ре%
монтантной земляники. 

1 – 2 ФЕВРАЛЯ – приобрета%
ем семена и удобрения. 

Готовим питательные смеси 
для выращивания рассады. 

Готовим черенки для весен%
ней прививки. 

Проращиваем зерновые куль%
туры для получения витаминных 
проростков. 

3 " 4  ФЕВРАЛЯ – замачиваем 
и проводим посев семян высоко%
рослых индетерминантных тома%

тов, высокорослых 
сортов перцев для 
остекленных те%
плиц, баклажанов, 
листового и че%
решкового сельде%
рея; партенокар%
пических огурцов 
для выращивания 
на подоконнике. 

Благоприятное 
время для посадки 
любых листовых и 
листостебельных 
овощей для выгон%
ки и рассады. 

Проводим по%
сев семян кресс%
салата на подокон%
нике и выгонку на 

подоконнике  лука%батуна, шнитт%
лука и репчатого лука на перо. 

ВОПРОС-ОТВЕТ камеру холодильника на сутки. После этого сразу высеваем семена 
на рассаду. 

Семена собрали сами. Обработайте их 
Какие семена перед посевом нужно обрабатывать, а какие 

– нет? 
Г. КОСТРОВА. 

Семена, собранные с растений самостоятельно, нужно обраба%
тывать обязательно. С семенами передаются грибковые и вирусные 
заболевания. 

Хороший эффект в борьбе с вирусными болезнями дает замачи%
вание семян в течение трех%двенадцати часов в растворе иммуноци%
тофита (одна таблетка на 100 мл воды) или в растворе марганцовки. 
Сначала семена прогревают в термосе в течение двух часов в воде 
при температуре 45%50 градусов, затем охлаждают и после мешочек 
с семенами опускают в розовый раствор марганца (0,5 г на 100 мл 
воды) на 20%30 минут и промывают. 

От возникновения корневых и других гнилей, фузариозного увяда%
ния помогает опудривание семян биопрепаратом Триходермин или 
замачивание семян в растворе Фитоспорина. 

Семена гибридов (F%1) поступают в продажу уже обработанные 
препаратами против насекомых%вредителей и болезней растений и 
подготовлены к посеву. Их высевают сухими или замачивают только 
в растворах стимуляторов роста. 

Инкрустированные и дражированные семена высевают только 
сухими. 

ЭкоФус питает, защищает, очищает 
ЭкоФус – это питательный водорослевый концентрат, содержащий 

более  40 микроэлементов, включая дефицитные и нужные: йод, се%
лен, кремний, а также аминокислоты, широкий ассортимент витами%
нов, полиненасыщенных жирных кислот, полифенолы, карбогидраты, 
фитогормоны, растительные антибиотики и многие другие биологи%
ческие активные вещества. Предназначен для быстрого преодоле%
ния стрессов и получения высоких «урожаев здоровья». Помимо пи%
тания служит стимулятором роста, антистрессором и очистителем. 
Содержит комплекс природных веществ, обладающих фунгицидной и 
бактерицидной активностью. 

Основные преимущества ЭкоФуса:  формирование здоровых, 
мощных, сильно  облиственных растений с активно работающей 
корневой системой; стимулирование  естественного (природного) 
сопротивления растений к биотическим (фитопатогены, вредите%
ли) и абиотическим стрессам (заморозки, засуха и др.), повышение 
устойчивости к почвенным патогенам; ускорение развития полезных 
почвенных бактерий; предотвращает дефицит микроэлементов; по%
вышает величину годовых приростов и побегов у плодово%ягодных 
кустарников и деревьев, увеличивает интенсивность цветения, за%
вязываемость плодов, резко снижает количество падалицы; улучша%
ет укоренение черенков плодово%ягодных и цветочно%декоративных 
культур; способствует значительному увеличению урожайности и вы%
сокому качеству семенного и посадочного материала. 

Расход препарата – 50 мл/10л. 
ЭкоФус, концентрат беломорской водоросли фукуса пузырчато%

го, % 100%процентный натуральный рацион и жизнестойкость ваших 
растений. 

ВНИМАНИЕ: НОВИНКА!

ВЕСНА НА ПОДОКОННИКЕ 
У настоящих садоводов садовый сезон начинается еще глубо"

кой зимой. И не на огороде, а на подоконниках и в тетрадках, в 
которых мы планируем свои будущие посадки. Именно сейчас у 
нас есть время, когда можно спокойно подумать, что и где будем 
сажать весной и летом. 

Уже сейчас можно начинать заготавливать землю для рассады с 
препаратом «Сияние%2». В состав этого удобрения входят полезные 
микроорганизмы, которые подавляют вредные почвенные бактерии, 
а также делают качество земли лучше. Не забывайте, что удобрение 
«Сияние» в холодное время необходимо транспортировать в тепле. 

Вот один из наиболее полюбившихся способов приготовления 
грунта для рассады: в подготовленный грунт добавляем препарат из 
расчета 1% от объема грунта или 1/2 стакана «Сияние%2» на ведро 
земли. Все тщательно перемешиваем, увлажняем водой из распы%
лителя, но не переувлажняя грунт. Проверить его структуру просто: 
сжимаем землю в ладони и, если из нее выделяются капли воды, 
значит земля переувлажнена. Если земля крошится, но имеет плот%
ную структуру, значит все хорошо. Упаковываем землю в полиэтиле%
новый мешок, отжав из него воздух, завязываем и ставим в теплое 
место. 

Посев семян на расса%
ду, посадку или пересадку 
комнатных растений мож%
но проводить через одну%
две недели. Такая земля 
хранится и более длитель%
ное время, но тогда раз в 
неделю ее необходимо от%
крывать и перемешивать, 
чтобы она насыщалась 
кислородом. 

Подкормка «Сияние%2» 
горшечных растений, цве%
тов и рассады делается 
очень легко. Для этого надо 
рассыпать удобрение по 
поверхности почвы в горш%
ке или контейнере и присы%
пать небольшим слоем (2%5 мм) почвосмеси или органической муль%
чи, после этого увлажнить водой из распылителя. При появлении на 
поверхности грунта белого налета слегка взрыхлить и полить водой. 
Норма внесения зависит от величины горшка и колеблется от 0,1 г 
(на кончике ножа) на горшок объемом 0,5 л до 2%3 г на 15%20 литров. 
Подкормки проводят 1 раз в две недели. 

А. Мухлынина, 
руководитель АгроЭкоШколы «Урал Дача». 
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* Заём предоставляется наличными денежными средствами на срок от 1 до 32 дней.  Гражданам 
РФ  в возрасте от 23 до 85 лет. Размер займа  составляет от 1 тыс. руб. до 30 тыс. руб. При 
первом обращении от 1 тыс. руб. до 10 тыс. руб. Размер процентной ставки по займу составляет 
в день: 1% (365% годовых), для пенсионеров по старости и выслуге лет 0,7% в день (255,5% 
годовых). В случае заключения договора на срок 32 дня, при первом обращении в организацию 
или при обращении в месяц дня рождения заёмщика процентная ставка с 1 по 10 день 
пользования займом составляет 0,4% в день (146% годовых), с 11 дня пользования займом 
процентная ставка составляет 1% в день (365% годовых); для пенсионеров по старости и выслуге 
лет 0,7% в день (255,5% годовых). Досрочный возврат займа осуществляется в соответствии с 
п.4 ст.809 ГК РФ. Займы предоставляются ООО МФО «Пятый элемент» (зарегистрировано в 
реестре  МФО 651503029006503 от 25 мая 2015 г., сайт  www.5element%mfo.ru). Рекламодатель агент 
на основании агентского договора ООО «Касса Взаимопомощи Северо%Восток» свидетельство о 
гос. регистрации серия 66 N006087884, выдано 22 мая 2012  г. 

г. Сысерть, ул. Коммуны, 28
8 982 613 1323              3-70-06

От всей души От всей души ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ 
любимого отца и дедалюбимого отца и деда  
Виталия Васильевича Виталия Васильевича СМИРНОВА СМИРНОВА 
с 80-летием! с 80-летием! 

Спасибо, отец, за родительский дом, Спасибо, отец, за родительский дом, 
Огонь очага и за свет родных глаз! Огонь очага и за свет родных глаз! 
Что жил только честным и вечным трудом, Что жил только честным и вечным трудом, 
Спасал, помогал бескорыстно не раз! Спасал, помогал бескорыстно не раз! 
Сказать «спасибо» - это мало, Сказать «спасибо» - это мало, 
Мы все в долгу перед тобой. Мы все в долгу перед тобой. 
Дай Бог тебе здоровья, папа, деда, - Дай Бог тебе здоровья, папа, деда, - 
Желанье всей родни большой.Желанье всей родни большой.  
Трое детей, семеро внуков, правнук. Трое детей, семеро внуков, правнук. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ 
с 70-летним с 70-летним 
ЮБИЛЕЕМ! ЮБИЛЕЕМ! 

Нашего любимого Нашего любимого 
папу  папу  

Хатифа Хатифа 
НУРИЕВА! НУРИЕВА! 

Наш родной отец, Наш родной отец, 
не болей, не болей, 

Не старей, не скучай. Не старей, не скучай. 
И еще много лет И еще много лет 

юбилеи встречай! юбилеи встречай! 

Поздравляем с Поздравляем с ЮБИЛЕЕМ ЮБИЛЕЕМ 
Юрия Николаевича Юрия Николаевича ТЮЛЬКИНА!ТЮЛЬКИНА!

Ты на заводе «Гидромаш» Ты на заводе «Гидромаш» 
Бессменно много лет. Бессменно много лет. 

Он дал тебе работу, стаж Он дал тебе работу, стаж 
И стал, как солнца свет. И стал, как солнца свет. 

Ты там большой специалист - Ты там большой специалист - 
Умеешь, знаешь все! Умеешь, знаешь все! 

Профессий много у тебя: Профессий много у тебя: 
Ты сборщик, сварщик, строполь, кто еще? Ты сборщик, сварщик, строполь, кто еще? 

Тебя там ценят, это факт! Тебя там ценят, это факт! 
Держи ты хвост трубой! Держи ты хвост трубой! 

Пока здоровье еще есть – Пока здоровье еще есть – 
Работай, дорогой! Работай, дорогой! 

Друзья, коллеги. Друзья, коллеги. 

Магазин «Семена» 
г. Сысерть, ул. Коммуны, 45 

ИМЕЕТСЯ В ПРОДАЖЕ БОЛЬШОЙ ВЫБОР 
новых свежих семян овощных и цветочных культур 

по цене от 7 руб. за пакет. 
Грунты, торфотаблетки, наборы для выращивания рассады. 

Большой выбор удобрений и препаратов для борьбы 
с вредителями и сорняками. 

Шесть сортов лука севка отличного качества. 

Магазин работает с 9.00 до 19.00, 
без перерывов и выходных. 

Дорогую, любимую мамочку, Дорогую, любимую мамочку, 
бабушку, прабабушку  бабушку, прабабушку  
Валентину Романовну Валентину Романовну КОЗЫРЕВУ КОЗЫРЕВУ 
ПОЗДРАВЛЯЕМПОЗДРАВЛЯЕМ  

с 90-с 90-ЛЕТНИМЛЕТНИМ юбилеем!  юбилеем! 

Сегодня твой, родная, юбилей! Сегодня твой, родная, юбилей! 
От всей души тебя мы От всей души тебя мы 
поздравляем, поздравляем, 
Здоровья, счастья Здоровья, счастья 
и прекрасных дней и прекрасных дней 
В дальнейшей жизни В дальнейшей жизни 
искренне желаем! искренне желаем! 

Дети, внуки, правнуки. Дети, внуки, правнуки. 

Городской 
центр досуга 
приглашает

25 января в 16"00 на 

танцевальный вечер 

для граждан пожилого 

возраста. 

Цена билета 50 рублей

26 января в 18"00 % 

занятие клуба "Читаем 

вместе", на тему: "Наша 

история в литературе", к 

100%летию революции в 

России. Интеллигенция 

и революция по про%

изведениям И. Бабеля 

"Конармия", А. Фадеева 

"Разгром". 

Вход свободный.

28 января в 19"00 

"  молодежная конкурс%

но%развлекательная про%

грамма "Зачетная диско%

тека", посвященная Дню 

студента. 

Цена билета 100 ру%

блей. Отличникам, при 

предъявлении зачетки, 

вход свободный.

РЕКЛАМА

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ 

Юрия Николаевича Юрия Николаевича ТЮЛЬКИНА!ТЮЛЬКИНА!  

Желаем, чтоб солнце Желаем, чтоб солнце 
теплом согревало, теплом согревало, 
Чтоб хмурые дни навсегда отошли. 
Чтоб дети и внуки рядом шагали, Чтоб дети и внуки рядом шагали, 
А годы помедленней шли. А годы помедленней шли. 
Желаем здоровья, тепла и добра, 
Чтоб все неудачи сгорели дотла,Чтоб все неудачи сгорели дотла,
Чтоб жить, не тужить Чтоб жить, не тужить 
до 100 лет довелось,до 100 лет довелось,
Пусть сбудется все, что еще не былось! 

ДетиДети

ииии...

    

ллллось! ллллось!

АНОНС

Подай объявление в "Маяк" по интернету
Частные объявления вы можете подать в газету «Маяк» 

и на сайт через интернет, где бы ни находились.
Для этого нужно зайти на наш сайт   www.34374.info, на%

жать красную кнопку «подать объявление» в правом верхнем 
углу главной страницы сайта.

Все подробности там указаны. Оплату объявления можно 
произвести как через Яндекс. Деньги, так и с вашей банков%
ской карты. 

На сайте объявление появится мгновенно и будет доступ%
но пользователям сайта в течение месяца. В газете его по%
местят в номер, который на момент подачи готовится к печати 
(газета выходит по средам). Быстро, удобно, недорого.
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В помещении скромного размера, где в 19-м веке располага-
лась столярная мастерская и зимний склад, ныне – рабочий ка-
бинет. Небольшой коллектив дома-музея П. П. Бажова во главе с 
Любовью Анатольевной Крицких трудится здесь уже не первый 
десяток лет. У «офиса» музейных работников – толстые камен-
ные стены, и это единственное место, где зимой тепло. В канун 
138-го дня рождения именитого земляка мы решили рассказать 
о людях, которые бережно хранят и охотно делятся историями о 
детстве и творчестве писателя.

Наверное, семья Бажевых 
(такова изначальная фамилия) 
и предположить не могла, что 
родившийся в 1879 году сын 
Павел прославится на весь мир, 
а их маленький гостевой флигель 
станет музеем. Что спустя сотню 
лет сюда будут приезжать зна%
менитости и иностранцы, чтобы 
узнать побольше о том, как жили 
ничем в то время неприметные 
сысертские крестьяне. 

Дом был жилым до тех пор, 
пока совет депутатов не решил 
организовать в нем музей па%
мяти выдающегося земляка. В 
1978 году жильцам избушки на 
два окна по улице Володарского, 
16 была предоставлена кварти%
ра. И началась работа. Четыре 
года собирались личные вещи 
членов семьи и предметы быта, 
скрупулезно восстанавливались 
сведения, опрашивались совре%
менники, родственники, старо%
жилы города. Большой вклад в 
формирование фондов музея 

внесли его первые сотрудники Л. 
А. Чеснова и А. И. Рязанова. 

Дом%музей открылся для по%
сетителей в декабре 1982 года. 
С тех пор в нем накопилось око%
ло трех сотен экспонатов, несо%
мненно, представляющих исто%
рическую ценность. Четверть 
из них – подлинные вещи семьи 
Бажовых, а остальные предметы 
не просто создают атмосферу 
19 века – они действительно ис%
пользовались в хозяйстве в то 
самое время. 

Из «бажовских» оригиналов – 
элементы одежды, ковры, посуда 
и некоторые украшения. В целях 
сохранности фонда сотрудники 
не только запрещают прикасать%
ся к этим вещицам, но и держат 
информацию о подлинности под 
секретом. Впрочем, дом нахо%
дится под круглосуточной охра%
ной, поэтому убранство флигеля 
в безопасности. Самым старым 
музейным экспонатам – швей%
ной машинке «Singer» (Зингер) и 
часам «Mozer» – более 170 лет, 
но они по%прежнему в рабочем 
состоянии. 

Дом, где родился П. П. Бажов, 
входит объединенный музей 
писателей Урала. Чтобы раз%
местить новый экспонат, нужно 
провести экспертизу, получить 
разрешение, словом, процедура 
эта непростая. Но все же вре%
мя от времени экспозиция до%
полняется новыми находками. 
Из недавно прибывших экспона%
тов – бардовая шелковая шаль 

Августы Степановны, кото%
рую передали в музей род%
ственники в 2012 году. А за 
четыре года до этого посту%
пили ее кожаные сапожки, 
которые теперь можно уви%
деть почти в центре комна%
ты, на половике возле по%
крытой кружевом перины. 

У каждого предмета 
своя интересная история, 
которая оживает во время 
экскурсии. Гиды стараются 
обыграть их так, чтобы по%

сетители смогли ясно предста%
вить картинку из прошлого. Дети 
впервые видят здесь черниль%
ницу, воскресный и будничный 
самовары, горшок с надписью 
«Каша – мать наша», венские 
стулья со специальной щелью 
для праздничной обтяжки и дере%
вянный школьный портфель, с ко%
торым маленький Паша ходил в 
цифирную школу. Обо всем с удо%
вольствием расскажут научные 
сотрудники музея, которых часто 
принимают за прямых потомков 

Павла Петровича – уж больно 
живо преподносится материал.

Шесть лет трудится в этой 
должности Марина Сергеевна 
Смехович, Елена Сергеевна 
Соколова – четыре года. Обе в 
разное время закончили УрГПУ и 
пришли сюда по объявлению. Во 
время трехмесячной практики 
поняли, какой огромный должен 
быть объем памяти у экскурсово%
да. Первые публичные выступле%
ния были очень волнительными, 
но руководитель увидела горя%
щие глаза, что очень подкупило. 
Теперь у каждой из них – воз и 
маленькая тележка собствен%
ных наработок и информацион%
ных находок, которыми удается 

дополнять рассказы о детских 
годах жизни П. П. Бажова. 

Смотритель музея Юлия 
Викторовна Кашина работа%
ет с научными сотрудниками в 

тандеме и следит за сохранно%
стью экспонатов в ежедневном 

режиме. Историю она 
знать не обязана, но 
содержание экскурсий 
знает не хуже коллег. 
Девушки говорят, что 
их маленький коллектив 
– это дружная семья, 

В каждой вещи – В каждой вещи – 
история и целая жизньистория и целая жизнь

которая рада проводить вместе 
будни и праздники, где друг к 
другу прислушиваются и всегда 
готовы помочь.

Несмотря на то, что экспози%
ция остается практически неиз%
менной, каждая новая экскурсия 
уникальна. Дошколятам, под%
росткам и взрослым информа%
ция преподносится по%разному, 
и вопросы они задают разные, 
поэтому акцент, исходя из инте%
ресов группы, приходится сме%
щать. Взрослые гости спраши%
вают о семейных подробностях 
и о творчестве. Детям хочется 
знать, чем в 19 веке занимались 
их ровесники в свободное вре%
мя, как сложилась судьба луч%
ших друзей%заединщиков Павла 
Бажова, и почему он взял себе 
дворовое имя Егор. Удивляется 
ребятня, когда узнает, что имен%
но так много лет спустя назвали 

его внука – впоследствии из%
вестного государственного де%
ятеля по фамилии Гайдар. 

Л. А. Крицких отмечает, 
что в последние годы число 
посетителей музея стабильно 
растет. 

– Пятнадцать лет назад, 
когда я пришла сюда работать, 
экскурсии были не слишком 
востребованы, – вспомина%
ет Любовь Анатольевна. – 
Приходилось активно обзва%

нивать турфирмы и близлежащие 
базы отдыха, чтобы заявить о 
нас. Теперь весной и осенью 
от желающих отбоя нет – порой 
бывает по шесть заездов в день. 
Здорово, что внутренний туризм 
развивается! 

Семья Бажовых жила в большом 
доме на шесть окон. Но несмотря на 
это зажиточной не считалась, так 
как в хозяйстве не было своей ло-
шади. Именно поэтому во времена 
раскулачивания Бажовы не постра-
дали. Дом, в котором организован 
музей, – бывший флигель, куда 
селили гостей. Основное жилище не 
сохранилось. 

Ариадна Павловна – единствен-
ная оставшаяся в живых дочь Ба-
жова. Ей 91 год, живет в Москве. 
Родственники не раз бывали в 
Сысерти, нынешнему директору 
довелось пообщаться с Никитой 
Бажовым и Егором Гайдаром – 
сыновьями Ариадны Павловны. 

Елена Соколова с шалью Августы Степановны и у детской люлькиЕлена Соколова с шалью Августы Степановны и у детской люльки

Л. А. КрицкихЛ. А. Крицких

Внутреннее  убранствоВнутреннее  убранство

Дом-музей  П. П. БажоваДом-музей  П. П. Бажова

Окончание на 17 стр.
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Имя Бажова становится брен%
дом, тематика его сказов популя%
ризуется не только на Урале, но 
и по всей стране и даже за рубе%
жом. Его произведения включа%
ют в школьную программу, его 
именем называют парки, гости%
ницы, торговые центры, пишут 
о нем книги, по мотивам сказов 
снимают фильмы. Ну, и турфир%
мы не дремлют: в рамках обзор%
ных экскурсий наш музей посе%
щают наряду с заводом «Фарфор 
Сысерти», парком «Бажовские 
места», краеведческим музеем. 
Радует и то, что родители все 
охотнее привлекают детей к из%
учению литературы и истории 
через музеи. Приезжают на экс%
курсии не только классами, но и 
семьями. Жаль только, что мест%
ные жители заглядывают к нам 
довольно редко. 

Много приезжает знаменито%
стей и иностранцев. Из недав%
них звездных гостей – Татьяна 
Догилева, Алла Довлатова. 
Истинные поклонники Бажова 
стекаются из Японии, Франции, 
Германии, Австрии, Португалии, 
Вьетнама… Переводчикам при%
ходится несладко: многие ста%
ринные русские слова не подле%
жат переводу. 

Но не только иностранцам 
сложно распознать предназначе%
ние некоторых раритетных пред%
метов. Не перестают музейные 
работники удивляться предпо%
ложениям детей о том, для чего 
в 19 веке мог использоваться 
тот или иной экспонат. Так, ку%
хонную вафельницу принимают 
за прибор для завивки волос, а 
свиные кости для игры в «бабки» 
– за зубы членов семьи Бажова. 
Но бывают и совсем маленькие 
посетители, которые знают боль%
ше взрослых.

От проведения мероприятий 
и общения со старожилами до 
стирки старинных ковриков и 
косметического ремонта. Список 
обязанностей сотрудников музея 
очень широк. Работа безумно 

интересная, полная общения, ис%
следований и открытий. Но есть 
и свои сложности, в основном, 
бытовые. Вода с колонки, туалет 
на улице, единственное теплое 
помещение – рабочий кабинет. 
Зимой в избе держится темпе%
ратура 6%7 градусов выше нуля, 
поэтому экскурсоводы работают 
(а экскурсанты слушают) в верх%
ней одежде. Женщины шутят, что 
и сами живут в 19 веке с мини%
мальным комфортом, как и быв%
шие хозяева дома, что помогает 
им прочувствовать атмосферу 
эпохи. 

Скатерти и вышитые круже%
вами полотенца, лампады и ико%
ны, самовары и крынки, утюг на 
углях и прялка, ковер на стене и 
портреты хозяев в лакированных 
рамках, а еще жернова, весы, те%
леги и ткацкий станок. В каждой 
вещице – целая жизнь. Жизнь, о 
которой вы никогда не узнаете, 
не побывав на экскурсии в доме%
музее Павла Петровича Бажова.

Посещение музея стоит: 

Для групп до пяти человек: 
взрослый билет – 300 рублей, 
детский билет – 150 рублей. В 
стоимость входит 15%минутная 
мини%экскурсия. 

Для групп от пяти человек: 
взрослый билет – 200 рублей, 
детский – 100 рублей. Экскурсия 
– 500 рублей (оплачивается 
дополнительно). 

Сысертские школьники заявили: «Мы – уральцы»

Благодаря Бажову полюбила читать
Семиклассница, воспитанни%

ца кружка «Юный экскурсовод» 
центра внешкольной работы, 
Даша Смехович признается: бла%
годаря Павлу Петровичу Бажову 
полюбила читать. В октябре про%
шлого года школьница заинте%
ресовалась жизнью и судьбой 
великого сказителя и решила 
разузнать о нем побольше. 

Книгу Ариадны Бажовой%
Гайдар «Глазами дочери» 
Даша прочла за один день. За 
ней последовали сказы, очер%
ки «Уральские были», 70%стра%
ничный путеводитель по парку 
«Бажовские места»… Самые 
интересные истории, по мнению 
школьницы – об образе жизни 
предков Павла Петровича. Они 
же и самые нерастиражирован%
ные. Оказалось, например, что 
бабушка сказителя, Авдотья 

Петровна, была крепостной. В 
книге «Наш Бажов» Даша нашла 
такой интересный факт: «Её хо%
зяева в те времена завели ди%
кий обычай: каждый год осенью 
отнимали у родителей дочерей 
совсем молоденьких девушек, 
и насильно, под охраной страж%
ников, отправляли из Сысерти 
в Полевской. Там их выдавали 
замуж за кого захочется. Эту 
участь она испытала на себе, 
но в мужья ей, к счастью, по%
пался Василий Александрович, 
который, в свою очередь, был до%
брым, не жестоким человеком. 
Так и прожили всю жизнь, при%
выкли друг к другу».

Свое исследование Дарья 
снабдила не только интересны%
ми фактами, но и фотографи%
ями. Нашла в Сысерти улицу 
Малахитовую, дом, который 

обильно украшен фигурками 
персонажей из сказов, даже 
узнала, что на любимой ею 
Бесеновке у сказителя тоже был 
заветный укромный уголок – со%
сна, которую в народе называли 
«Бажовской», потому что в дет%
стве Павлуша проводил много 
времени в тени этого дерева. 

Дашина мама, Марина 
Сергеевна, работает в доме%му%
зее П. П. Бажова. Она и привила 
дочери любовь к истории родного 
города, интерес к известным лич%
ностям. Но свое исследование 
Даша решила сделать «незави%
симым» % маму о помощи специ%
ально не просила. Пользовалась 
книгами и интернетом. 

% Я люблю историю Сысерти. 
Ее можно изучать бесконечно. 
Мне нравятся тайны заводчиков 
Турчаниновых, легенда об их 

подземных ходах. 
В ближайших планах у 

Дарьи – доработать свое ис%
следование, создать карту 
достопримечательностей «ба%
жовских» мест, актуальных с 
19 века до наших дней и выйти 
с этой работой на краеведче%
скую конференцию.

М. Сорокина.

НА СНИМКЕ:  та самая «ба%
жовская» сосна на Бесеновке, 
сгоревшая в начале 2000%х.

 Фото В. Ветлугина.

Традиционная краеведче-
ская конференция, или по-
другому, муниципальный этап 
областного конкурса-фору-
ма «Мы-уральцы», прошла в 
центре внешкольной работы 
21 января. 16 школ, 39 исследо-
вательских проектов, полсот-
ни участников – такого мас-
штаба конференция давно не 
видела. 

Участников встречала 
фотовыставка, организован%
ная педагогом ЦВР Сергеем 
Анатольевичем Емельяновым. 
«Не тепличные портреты 
Сысерти» % это архивные снимки 
из местных фотомастерских и до%
машних архивов горожан. На них 
– рабочие коллективы, семейные 
посиделки. Есть даже первая в 
городе реклама пельменей – мо%
лодой человек в темном комби%
незоне, расшитом маленькими 
пельмешками из папье%маше. 
Фотографии 1920%30 годов кра%
евед бережно собирает, рестав%
рирует и изредка демонстрирует 
сысертчанам.

Школьникам пришлось почув%
ствовать себя в этот день звез%
дами. И не только потому, что 
их работы оценивало именитое 
жюри: музейщики, краеведы, 
профессиональные историки и 
библиографы. Воспитанницы 
Сергея Емельянова, Екатерина 
Шалагина и Дарья Новоселова, 
ни на минуту не выпускали из 
рук фотокамеры, стараясь запе%
чатлеть как можно больше мо%
ментов праздника. 

Прежде, чем начать высту%
пления с докладами, участникам 
конференции предстояло пройти 
интегрированный тур: тест из 20 
вопросов с вариантами ответов. 
Темы были озвучены заранее: 

100%летие Октябрьской револю%
ции, юбилеи становления ком%
сомола и появления российской 
авиации, история Сысертского 
района. Не все узнали «велико%
го русского революционера» В. 
И. Ленина в гриме, многие не 
ответили, что означает цапля на 
гербе СГО. 

На защиту исследований каж%
дому участнику отводилось по 10 
минут. Тут ребята выступали, кто 
во что горазд. Костюмы гимнази%
сток и хозяек Медной горы, на%
циональные блюда – гата и чак%
чак, книги, домашние реликвии… 
Жюри только успевало удивлять%
ся находчивости школьников. 

Все темы исследований были 
уникальными. Например, ра%
бота ученицы школы N18 Вари 
Поповой о том, какой след 
оставил Д. Н. Мамин%Сибиряк в 
Сысертском районе. Настолько 
неожиданные, невероятные, но 
подтвержденные факты предста%
вила 11%классница, что заслужи%
ла безусловное признание жюри. 
Воспитанница кружка «Юный 
экскурсовод» Ксения Костарева 

представила свое полугодовое 
исследование малоизвестной 
истории о существовании в 
Сысерти в конце 19 века спичеч%
ной фабрики. При помощи нашей 
газеты Ксюше удалось отыскать 
интересные артефакты, сведе%
ния и фотографии, связанные с 
этим предприятием. Ученицы ка%
шинской школы N8, Александра 
Трошкова и Полина Пахунова, 
представили свой доклад в твор%
ческом виде. Они разыграли сце%
ну в стиле программы «Время». 
Огромнейшая работа «История 
родного села глазами новых по%
колений», которую школьницы 
вместе с командой единомыш%
ленников и педагогов продела%
ли в течение двух лет, вызвала 
бурю эмоций у аудитории. 

Победителей в каждой из 9 
номинаций наградили в этот же 
день. Они увезли домой заслу%
женные медали, грамоты и яркие 
кепки с символикой СГО. 

М. Сорокина.
Фото Е. Шалагиной 

и Д. Новоселовой. 

Делегация из школы N16 с. НикольскоеДелегация из школы N16 с. Никольское

Начало на 16 стр.

Старинную щвейную машинку показывает Старинную щвейную машинку показывает 
М. С. СмеховичМ. С. Смехович

В субботу, 28 января, 
в доме"музее состоится 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕ"
РЕЙ, посвященный 138"ле"
тию со дня рождения 
П. П. Бажова. Вход сво"
бодный с 10 до 17 часов. 
Экскурсии (за отдельную 
плату) – по предваритель"
ной записи по телефону 8 
(34374) 6"16"18.

Юлия Воротникова.
Фото автора. 
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Победили туристы-интеллектуалы

«Мой кумир – гроссмейстер Карякин»

ЛИКИ КУЛЬТУРЫ

Третья «Битва интеллектов» прошла в минувшую субботу, 21 
января. На игру, организатором которой выступает Кашинский 
центр досуга, заявилось шесть молодежных команд. Бессменный 
ведущий Илья Коновалов подготовил для участников новые ин"
теллектуальные испытания, над которыми предстояло изрядно 
поломать голову.

ответить на вопросы по эколо%
гии. За каждый правильный от%
вет команды получали по два 
балла. 

Во втором туре представи%
тели команд демонстрировали 
смекалку, ловкость рук и умение 
изъясняться без слов. В раунде 
«Блиц» участников ждали вопро%
сы с подвохом, ответить на кото%
рые нужно быстрее соперников, 
нажав первым на сигнальный 
звоночек. Безоговорочную по%
беду в «Блице» одержала ко%
манда Сысертского ГЦД «Дети 
Википедии».

Не так%то просто оказа%
лось объяснить без слов на%
звания мировых брендов. 
Попробуйте изобразить батарей%
ки «Энерджайзер», сайт «Ютуб» 
или мебель «Икеа». Поймут ли 
вас окружающие? Сложными 
оказались и логические загадки 
«Мозгового штурма». На реше%
ние каждой из десяти головоло%
мок давалось всего 40 секунд. 

Последний тур тоже 

приготовил командам три те%
матических блока. Один из них 
музыкально%кинематографиче%
ский: узнать название фильма по 
саундтреку. Второй – долгождан%
ный для многих – блок по исто%
рии Сысерти. Вопросы для него 
подготовил краевед Александр 
Савичев. Третий раунд – по исто%
рии театра. Правильные ответы 
приносили по четыре балла. 

Третье место в «Битве 

интеллектов» заняла коман%
да «Расчеши манту», вторыми 
стали «Дети Википедии», а по%
бедиту уже третий раз подряд 
одержали представители тур%
клуба «Рифей». Призерам вру%
чили грамоты и сертификаты от 
спонсоров. 

Юлия Воротникова. 

На снимках: моменты игры, 
Фото автора.

Первый тур начался с легких 
заданий: узнать знаменитость 

по детской фотографии, отга%
дать фильм по крылатой фразе, 

СПОРТ

Лада Фролова занимается хореографией, собирает марки, 
отлично учится. Но главное увлечение 11-летней девочки – шах-
маты. Играть научил папа семь лет назад. Говорит, в детстве это 
было любимое семейное занятие. Старший сын Дмитрия и Еле-
ны Фроловых шахматами в своем время не увлекся, а вот млад-
шую дочь хобби захватило с головой. 

– Это лучше, чем играть в 
телефон или планшет, тут думать 
надо, – говорит глава семьи. – 
В нашей семье Лада обскакала 
всех по мастерству. У нее уже 
такой уровень, когда со слабы%
ми бесполезно играть. В лучшем 
случае, могу сопротивляться хо%
дов тридцать, но победить мне 
вряд ли удастся. 

До восьми лет девочка игра%
ла только дома. Для этого роди%
тели приобрели по объявлению 
большую доску с фигурами вы%
сотой 7 см. Продал ее Александр 
Николаевич Остроух, педагог 
центра детского техническо%
го творчества по шахматам. 
Именно на ней Лада разучивала 
комбинации ходов, именно на 
ней впервые обыграла своего 
учителя – папу. Дочь все больше 
интересовалась игрой, и в 2014 
году, будучи второклассницей, 
решила поучаствовать в сысерт%
ском шахматном турнире, где 
заняла второе место в общем 

зачете. Там же познакомились 
с Костей Заспановым, который 
учится с Ладой на параллели. 
В то время он уже занимался в 
арамильском шахматном клу%
бе «Белая ладья» при местной 
детско%юношеской спортивной 
школе.

Буквально через неделю Лада 
впервые отправилась на занятия 
клуба, и с тех пор три раза в не%
делю папа возит ее оттачивать 
мастерство с опытным трене%
ром Федором Анатольевичем 
Ладыгиным. Теперь друзья%шах%
матисты Костя и Лада сорев%
нуются между собой. Мальчик 
раньше начал заниматься, но 
соперница уже наступает ему 

на пятки. Кто кого обыграет, за%
висит исключительно от настроя. 

Благодаря «Белой ладье» де%
вочка оказалась на связи со всем 
шахматным миром. Клуб имеет 
хорошую репутацию, его воспи%
танники круглый год участвуют 
во всех официальных состяза%
ниях и показывают хорошие ре%
зультаты. Именно это прельсти%
ло Фроловых: если учиться, то 
углубленно и у профессионалов. 

По будням дети изучают тех%
нику, а по воскресеньям сорев%
нуются со взрослыми, ездят на 
турниры по всей области. За 
три года Лада заработала без 
малого четыре десятка грамот. 
Между первой и последней – це%
лая папка. Самая свежая – от 
15 января. Родители говорят, в 
какой%то момент дипломы пере%
стали помещаться на стену. На 
соревнования Лада выезжает 
от двух до четырех раз в месяц. 
Ездила в Орск, Санкт%Петербург, 
Самару, по всей Свердловской 

области. Для дальних 
поездок семья за%
вела дорожные шах%
маты – с резинкой. В 
копилке спортсменки 
две бронзовых, во%
семь серебряных и 
28 золотых наград за 
шахматы, а также две 
медали за участие в 
стрельбе. 

В ноябре 2016 года 
юная шахматистка по%
бедила в первенстве 
УрФО по блицу. На 

том же турнире, но в классиче%
ских шахматах с результатом 
6,5 очков из 9%ти Лада заняла 
четвертое место и впервые ото%
бралась в Высшую лигу первен%
ства России, которое состоится 
в апреле 2017 года. До этого она 
два года подряд участвовала во 
Всероссийской Первой лиге в 
Сочи. По его итогам в 2015 году 
получила второй разряд, став 
12%й из 92%х участниц в возрасте 
до 11 лет. 

– Такие соревнования длятся 
от одной до двух недель. За день 
проходит игра только с одним со%
перником, – объясняет Дмитрий. 
– Игра может длиться два, три, 
четыре часа и более. Железное 
правило таких мероприятий: в 
зале должна быть абсолютная 
тишина – слышен только стук 
фигур. Если у кого%то вдруг за%
играл телефон, участнику засчи%
тывается проигрыш. И никаких 
посторонних людей – зрители в 
шахматном спорте не предусмо%
трены. Все болельщики волнуют%
ся и ожидают своих чемпионов 
за закрытой дверью.

Талант ученицы тренер за%
метил сразу. Когда она впервые 
приехала на областные соревно%
вания, большинство соперников 
уже имели разряды. Она не зна%
ла схем, просто играла, как уме%
ет, но уже была с ними наравне. 
Судьи удивлялись успехам и 
воле «безразрядной» девочки. 

По мнению Лады, главное в 
игре – анализировать, просчи%
тывать сильные и слабые ходы 
– свои и оппонента, и, конечно, 
не теряться и сохранять спокой%
ствие. Пятиклассница настрое%
на решительно и мечтает стать 
чемпионкой мира. Ее кумир – 
самый молодой гроссмейстер в 
истории Сергей Карякин. Всей 

семьей следили за чемпионатом 
мира 2016 года и болели только 
за него.

Блиц, быстрые, классические 
шахматы… В течение года лиде%
рам состязаний разного уровня 
присваиваются очки. Лидеры 
всероссийской таблицы могут 
получить путевку на чемпионат 
Европы. В зачет берутся три 
самых высоких результата за 
прошедший год. По итогам 2016 
года Лада среди девочек сво%
его возраста вошла в десятку 
лучших. Фигурирует ее имя и в 
международном рейтинге, ко%
торый составляется междуна%
родной шахматной федерацией 
и складывается из побед и по%
ражений на всех официальных 
состязаниях. 

В свободное время 11%лет%
няя сысертчанка занимается 
хореографией в школе искусств, 
вместе с папой коллекциониру%
ет марки. Но в семье уверены, 
именно шахматы – это всерьез 
и надолго, и покуда есть возмож%
ность, будут поддерживать дочку 
в этом увлечении. 

Юлия Воротникова.

НА СНИМКАХ: игра с папой; 
первая медаль и другие награды 
Лады.

Фото автора. 

Команда «Дети Википедии» Команда «Дети Википедии» 
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раско-
сых глаз

Звук ко-
пыт

Тамо-
женный
налог

Мясной
шарик в
бульоне

Волны
на кры-
ше дачи

Массо-
вое соб-
рание

Вело-
таксист
в Азии

Карточ-
ный

сборник

Повесть
Есенина

Стиль
эпохи
возрож-
дения

Коро-
левство
в Азии

Очаро-
вание

Бусы,
ожере-
лье

Афри-
канский
барабан

Апогей
успеха

Резер-
вуар

авуаров

Гнез-
дышко
куколки

Столица
Бело-
руссии

Сказка
Андер-
сена

Студень
для ду-
ша

Муж Де-
вы Ма-
рии

Снимок

Лета-
ющая та-
релка на
стадио-
не

Непаха-
ная
земля

"Каска"
рыцаря

Толстый
человек

Бутылёк
для ду-
хов

Сидоро-
ва жив-
ность

Скоро все рабо-
тающие вымрут, 
останутся толь-
ко проверяющие и 
контролирующие.

Ответы на сканворд - на 30 стр.Ответы на сканворд - на 30 стр.

22 ОТДЫХАЙ!

РАК. Напряженная неделя; 
многое дается труднее, чем 
обычно. Некоторые представи%
тели знака лишаются поддержки, 
на которую привыкли рассчи%

тывать. Действовать приходится самостоя%
тельно, а это не всегда легко.       

ЛЕВ. Благоприятная неделя. 
Настойчивость и трудолюбие 
помогут вам навести порядок в 
делах, довести до конца то, что 
было начато раньше, получить 

ответы на вопросы, волновавшие вас в по%
следнее время. Вы хорошо ладите с людьми. 

ДЕВА. Возможны хорошие 
идеи, благодаря которым вы до%
бьетесь легких успехов в делах, 
с которыми долго не могли спра%
виться. Радует прогресс именно 

в тех начинаниях, которые особенно 
важны для вас.   

КОЗЕРОГ.  Динамичная пло%
дотворная неделя. События раз%
виваются быстро, некогда си%
деть сложа руки, вы все время 
заняты и увлечены чем%то инте%

ресным и полезным. Правда, может возник%
нуть проблема с расстановкой приоритетов.

ВОДОЛЕЙ.  Неделя обещает 
прогресс в работе, возможен 
значительный профессиональ%
ный рост. Вы быстро справля%
етесь с делами, в том числе 

такими, которые оказались не по силам 
окружающим.  

РЫБЫ.  Сохраняйте спокой%
ствие. Это непростая неделя, по%
требуется немало усилий, чтобы 
преодолеть все трудности, научить%
ся чему%то, получить опыт, который 

вскоре потребуется. Могут напряженно скла%
дываться отношения на работе. 

ВЕСЫ.   Как бы ни развива%
лись события, вы стараетесь 
действовать по%своему, игнори%
руя чужой опыт и советы. Это 
может привести как к пробле%

мам, так и к значительному прорыву в де%
лах. Многое зависит от обстоятельств.        

СКОРПИОН. Подходящая 
неделя для того, чтобы обсуж%
дать замыслы и планы, делиться 
творческими идеями с едино%
мышленниками. Многое в жиз%

ни может измениться, причем часто не по 
вашей инициативе.  

СТРЕЛЕЦ. Неделя будет до%
статочно удачной, однако по%
требует от вас определенных 
усилий. Придется иметь дело с 
людьми, которые вам не по душе, 

держать эмоции под контролем, сохранять 
самообладание в сложных ситуациях.

ОВЕН. Неплохая неделя, 
особенно для тех, кто уже опре%
делился с целями и готов потру%
диться ради их достижения. Вы 
сможете добиться многого, если 

будете действовать так, как подсказывает 
интуиция, избегая долгих обсуждений.     

ТЕЛЕЦ. Благоприятное время 
для общения. Вероятны новые 
знакомства, появляются дело%
вые связи, которые вскоре приго%
дятся. Некоторые Тельцы найдут 

людей, которые помогут в осуществлении 
бизнес%планов и творческих замыслов.     

БЛИЗНЕЦЫ. У вас будет воз%
можность проявить себя, по%
казать, что вы способны на 
многое. Окружающие заметят 
ваши таланты, помогут найти им 

достойное применение. Вероятен професси%
ональный рост. 

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ

УЛЫБНИСЬ!

— Где можно недорого отметить день 
рождения? 

— Карандашиком в календаре... 
 ***

— Дорогая! Ты мой пиджак почистила? 
— Почистила. 
— А брюки почистила?
 — Почистила. 
— А ботинки почистила? 
— А что, у тебя и там карманы есть? 

***
— Витя, просыпайся, будильник 

звонит! 
— Я сплю, скажи, что я ему позже сам 

перезвоню... 
 ***

— А ваши котлеты точно из рябчиков? 
— Ну, в общем-то, да. Правда, мы до-

бавляем к ним и другое мясо. 
— Какое? 
— Свинину. 
— А пропорция какая? 
— 50 на 50. Один рябчик — одна свинья. 

 ***
У меня такой вопрос: если рабство в 

Америке отменили больше ста лет назад 
— почему негры до сих пор в Африку не 
вернулись? Им что: никто не сказал? 

 ***
— Я ужасно беспокоюсь о муже, — гово-

рит женщина соседке. — Пошел на реку 
кота топить... 

— И что?
 — Кот уже час, как домой вернулся.

 ***
— Читал книгу о вреде курения, потом 

читал книгу о вреде алкоголя и, прикинь, 
бросил! 

— Что, курить или пить? 
— Читать всякую хрень!

 ***
— Моня, шо ты так расстроен? 
— Купил-таки своему сыну пару новых 

ботинок и сказал ему ступать через две 
ступеньки, чтобы подольше сохранить 
обувь. 

— Ну и шо случилось? 
— Этот придурок вместо двух ступе-

нек переступил сразу три и порвал себе 
штаны! 

 ***
Она:  И вообще, мужик своей девуш-

ке должен говорить только ЛЮБЛЮ, 
КУПЛЮ, и ПОЕДЕМ! 

Он:  Да легко - пиво ЛЮБЛЮ, спининг 
КУПЛЮ, на рыбалку ПОЕДЕМ!  
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  Ремонт стиральных 
машин на дому. Тел.: 8"912"
265"08"16, 8"929"222"88"61.

  Подшиваю валенки. 
Тел.: 7"48"98, 8"906"804"99"98.

  Индивидуальные занятия по 
физике и математике. Повышение 
успеваемости и улучшение зна%
ний. Подготовка к ЕГЭ и другим 
экзаменам. Консультации студен%
тов. Контрольные. Любой уровень 
сложности. Многолетний опыт ра%
боты в ВУЗе и на подготовитель%
ных курсах. Тел. 8%902%263%41%37.

  Репетитор по английскому 
языку для взрослых и детей. Цена 
350 руб./час (групповые 2%4 чело%
века – 300 руб.). Тел. 8%999%567%34%
47, Анастасия.

  Отремонтируем вашу мяг%
кую мебель: перетяжка новой 
тканью, замена механизма, заме%
на пружинных блоков. Возможна 
перетяжка отдельных элементов. 
Тел. 8%982%623%24%71. вк:vk.com/
mebelaramil

  Тормозит компьютер? 
Медленно работает? Поможем. 
Обслуживание компьютеров и 
ноутбуков. Установка Windows. 
Лечение вирусов. Бесплатный ан%
тивирусник. Гарантия восстанов%
ления Windows – 3 месяца. Тел. 
8%905%80%90%852.

  Домашние деньги на дом. 
Тел. 8%905%807%02%67.

Требуются

  К р е с т ь я н с к о "
фермерскому хозяйству 
в с. Никольское требуется 
ветеринар с опытом ра"
боты не менее 5 лет. Тел. 
8"953"823"90"06.

  Лицензированные ох"
ранники, работа в Сысерти 
и Екатеринбурге, графики 
различные, оплата достой"
ная и всегда вовремя, отбор 
конкурсный. Оформление 
только официальное. 
Наличие лицензии обяза"
тельно. Собеседование в 
Екатеринбурге. Тел.: 8"922"
180"80"66, 8"922"22"22"161.

  Слесари%сборщики станочно%
го металлообрабатывающего обо%
рудования, а также токари%фре%
зировщики. З/п 40 тыс. руб. Тел. 
8%912%287%51%16.

  Водители категории «Д». Тел.: 
8%999%56%40%404, 8%963%041%10%02.

  На АЗС Башнефть 
(Сысертский р%н, 38%й км. 
Челябинского тракта) требуются 
операторы АЗС. Сменный гра%
фик 2/2, белая зарплата 23%25 
тыс. руб. Тел.: (343) 272%14%70,  
8%912%221%08%00.

  Продавец в магазин "Садовая 
лавка". г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 
66. Тел. 8%912%28%63%953.

  Продавец%оператор в 
магазин "Садовая лавка". с. 
Кашино, ул. Ленина, 93. Тел. 
8%912%28%63%953.

  Бухгалтер на первичку в 
магазин "Садовая лавка", с. 
Кашино, ул. Ленина, 93. Тел. 
8%912%28%63%953.

Ищу

  Работу сторожем в Сысерти. 
Вредных привычек не имею. Тел. 
8%905%807%02%67.

  Работу няней, желательно 
в северном районе города. Есть 
опыт и стаж. Тел. 8%922%133%91%59.

  Работу по хозяйству в част%
ном доме. Вредных привычек не 
имею. Тел. 8%950%653%89%41.

Свердловский Росреестр информирует 
об изменениях в сфере регистрации прав

Без межевания земельный участок 
ни продать, ни подарить не получится 
Свердловский Росреестр информирует о необходимости межевания земельных участков

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

С 1 января вступил в силу новый Федеральный закон «О государ%
ственной регистрации недвижимости» от 13.07.2015 N218%ФЗ (Закон 
о регистрации), который предусматривает введение Единого рее%
стра недвижимости и единой учетно%регистрационной процедуры. В 
Единый реестр недвижимости вошли сведения из Государственного 
кадастра недвижимости и Единого государственного реестра прав на 
недвижимое имущество и сделок с ним. Но многих свердловчан в на%
стоящее время интересует вопрос: так ли необходимы в настоящее 
время эти нововведения? 

Управление Росреестра по Свердловской области (Управление) 
помогает жителям региона разобраться в данной ситуации. Итак, 
какие плюсы получают заявители с момента вступления в силу 
Федерального закона?

Благодаря Единому реестру недвижимости стало возможной од%
новременная подача заявления на кадастровый учет и регистрацию 
прав, что значительно экономит гражданам и предпринимателям 
время и делает операции                                 с недвижимостью более 
удобными. Другими словами, вместо двух заявлений подается одно. 

Новый Закон о регистрации установил обязательный перевод 
в электронную форму заявлений и документов, принимаемых для 
кадастрового учета и регистрации прав. Это облегчает прием доку%
ментов в электронном виде, и, таким образом, закон способствует 
развитию электронных услуг. Росреестр постоянно развивает «бес%
контактные технологии» – способы, при которых граждане получают 
госуслуги через Интернет и МФЦ, а общение с чиновником исключа%
ется. Такие нововведения эффективны для борьбы с коррупцией, а 
также способствуют принятию независимого объективного решения 
по результатам оказания услуг Росреестра.

Сведения об объектах хранятся в электронном виде, что позво%
ляет максимально защитить данные от случайных потерь, миними%
зировать угрозу мошенничества и снизить риски операций на рынке 
недвижимости для граждан и предпринимателей.

Управление отмечает, что конечной целью введения новой учет%
но%регистрационной системы является качественное и быстрое пре%
доставление услуг Росреестра гражданину, предпринимателю, пред%
ставителю крупной компании или государственного органа.

Чуть меньше года осталось до вступления в силу нормы закона, 
при которой отсутствие сведений о границах земельного участка 
может стать препятствием для проведения сделок с ним. Землю не 
удастся ни продать, ни подарить, ни даже сдать в аренду. 

В настоящее время в Свердловской области далеко не все зе%
мельные участки   имеют юридически установленные границы, 
остальные – не разграничены. Чтобы распорядиться своим участ%
ком, собственник должен будет обязательно провести межевание. 
Само понятие межевания произошло от слова «межа». Если загля%
нуть в толковый словарь, то можно узнать, что межа – это граница 
или рубеж. Соответственно межевание участка — это точное опре%
деление его границ.

В настоящее время земельные участки, у которых не определены 
точно границы, содержатся в едином государственном реестре не%
движимости с  декларированной (не точной) площадью.

Межевание делается один раз и сроков годности не имеет (доста%
точно уточнить границы один раз и пользоваться этим земельным 
участком по праву). Но если Вы планируете разделить, соединить, 
перераспределить земельный участок — то тогда потребуется новое 
межевание. 

Важно понимать, что самостоятельно провести межевание участ%
ка нельзя. Для межевания земельного участка собственнику необхо%
димо будет обратиться к исполнителю кадастровых работ % кадастро%
вому инженеру.  Выбрать кадастрового инженера  можно на сайте 
Росреестра www.rosreestr.ru с помощью сервиса «Реестр кадастро%
вых инженеров». Здесь же можно узнать о качестве работы специ%
алистов, оценить результаты их профессиональной деятельности.

Межевание проходит в следующем порядке:

�   Подбор имеющихся документов, подтверждающих право на  
земельный участок;

�   Заключение договора с исполнителем кадастровых работ;

�   Проведение межевания земельного участка;

�   Подготовка  межевого  плана;

�   Государственный кадастровый учет земельного участка. 

Добросовестный собственник, который вовремя установил точ%
ные границы своего земельного владения, взамен получает уверен%
ность в своих правах на участок, качественную налоговую базу для 
точного исчисления налога на  землю, а также гарантии неприкос%
новенности границ земельного участка (исключается захват земли 
недобросовестными лицами или соседями).

Важно заметить, что для земельных участков, которые предостав%
лялись до введения в действие Земельного кодекса РФ, т.е. до 2001 
года, вопрос определения границ особенно актуален.

Об Управлении Росреестра по Свердловской области
Управление Федеральной службы государственной регистра�

ции, кадастра и картографии по Свердловской области (Управление 
Росреестра по Свердловской области) является территориальным 
органом федерального органа исполнительной власти (Росреестра), 
осуществляющего функции по государственной регистрации прав на 
недвижимое имущество и сделок с ним, землеустройства, государ�
ственного мониторинга земель, а также функции по государствен�
ной кадастровой оценке, федеральному государственному надзору 
в области геодезии и картографии, государственному земельному 
надзору, надзору за деятельностью саморегулируемых организаций 
оценщиков, контролю деятельности саморегулируемых организаций 
арбитражных управляющих. 

Надежда Николаевна РУДИНА,
и.о. руководителя eправления Росреестра 

по Свердловской области. 

СПОРТ

Первые успехи шахматного сезона
15 января состоялся первый 

этап кубка арамильского шах"
матного клуба «Белая ладья». В 
турнире приняли участие 43 че"
ловека, представляющие шах"
матные школы Октябрьского, 
Екатеринбурга, Арамили и 
Сысерти. 

Кубок шахматного клуба 
«Белая ладья» проходит тради%
ционно в двух группах. В старшей 
играют разрядники, а также юно%
ши и девушки 2003 г.р. и старше. 
В младшей группе состязаются 
все желающие. Ребята на протя%
жении года будут участвовать в 
пяти этапах, при этом общий за%
чет определится по трем лучшим 
результатам.

В отсутствии большинства 
сильных ребят клуба «Вертикаль» 
(Екатеринбург), в старшей груп%
пе лидерами стали воспитанники 

«Белой ладьи». Победу достаточ%
но уверенно одержал сысертча%
нин Константин Заспанов, на%
бравший 5,5 очков. Второе место 
заняла Лада Фролова (в зачете 
девочек стала первой), отстав от 
Кости на полбалла. Второе место 
среди юношей и третье в общем 
зачете занял Семен Такиулин 
(Арамиль). Юношескую трой%
ку замкнул Андрей Антонов (п. 
Октябрьский)с результатом 4,5 
очка. 

В младшей группе до послед%
него тура был неизвестен по%
бедитель. Саша Бабинцев из 
поселка Октябрьский не дал 
усомниться в своей силе, вы%
играв все шесть туров. Однако, 
расслабившись в последнем 
и потеряв концентрацию, он 
проиграл воспитаннику клуба 
«Интеллект» (Екатеринбург) 

Тимофею Гребеньщикову, в 
результате чего занял второе 
место. Чемпионом же стал 
Кирилл Болотов, представля%
ющий ШК «Вертикаль». Среди 
девочек лучшей с результа%
том 5 очков из 7 стала Ирина 
Баробина (Арамиль), второе ме%
сто заняла Регина Гамилова (п. 
Октябрьский).

Призеры получили памятные 
призы и грамоты. Следующий 
этап запланирован на середину 
февраля.

Ф. Ладыгин, 
тренер шахматного клуба 

«Белая ладья», 
г. Арамиль.
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Ваша реклама в газете "Маяк" Ваша реклама в газете "Маяк" 
Пишите: reklama-nastia@mail.ruПишите: reklama-nastia@mail.ru

В частную охранную 
организацию (с. Кашино) 

требуются 

ОХРАННИКИ 
4 разряда 

с удостоверением охранника 
нового образца. 

График работы сутки через 
двое; трудоустройство и со-
циальный пакет согласно ТК 
РФ. 

Обращаться в рабочее 
время по тел. 8-912-605-30-49

В  Гольф-Клуб 
PINE CREEK GOLF RESORT 

на постоянную работу 
требуется 

УБОРЩИЦА. 
УСЛОВИЯ: график работы 2/2 
по 12 часов, официальное тру-
доустройство, белая заработная 
плата 17 000 руб., бесплатное 
питание, доставка служебным 
транспортом. 

Обращаться по телефону  
в рабочее время:  
8-922-29-73-560

В Гольф-Клуб 
PINE CREEK GOLF RESORT 

на сезонную работу 
требуется 

СПЕЦИАЛИСТ 
ПО ИРРИГАЦИИ
 (система полива). 

ТРЕБОВАНИЯ: образование 
от средне-специального (же-
лательно  техническое), на-
личие автомобиля.  

УСЛОВИЯ: официальное 
трудоустройство, белая за-
работная плата  30 000 руб., 
бесплатное питание, график 
работы плавающий. 

Обращаться  в рабочее время 
по тел.  8-922-29-73-560

Шлифовщик"полировщик 
по нержавеющей стали

Домино (ООО)
Производство по изготовлению полотенцесушителей приглаша%
ет на работу шлифовщика%полировщика на участок изделий из 
нержавеющей стали.
Требования: опыт работы обязателен! 
 % Навык работы с мерительными инструментами и приборами. 
 % Знание абразивного инструмента.
Обязанности: шлифовка и полировка нержавеющей стали. 
% Шлифовка и полировка плоских сторон поверхности. 
% Зачистка сварных швов.
Условия работы: работа на территории работодателя, отапли%
ваемый цех. 
 %З\П от 35000. Испытательный срок 2 месяца.
 % Пятидневная рабочая неделя (сб. вс. % выходной), полный 
рабочий день.

Адрес работы: г. Березовский, ул.Уральская, 148.
КОНТАКТНОЕ ЛИЦО: Cергей Васильевич +79221789904.

Требуются РАБОТНИКИ в 
МотоСервис для облсужи-
вания, ремонта, проката 
мототехники. Желательно 
с опытом работы. с. Каши-
но.  Тел. 8-922-208-12-79.

ТРЕБУЮТСЯ 

Мастер 
по маникюру 

Модели 
на маникюр 

Продавец 
в ТЦ «Бажов» - 

«Сладкий островок» 

Тел. 8-912-641-99-96. 

МУП «Сысертское АТП» 
требуются 

водители кат. «Д».
 График 2/2. 

З/п от 25 тыс. руб. 
Тел. 8-912-651-60-09 

или по адресу г. Сысерть, 
ул. Красногорская, д. 10. 

Десять пешеходов схлопотали штраф
Пойманы серийные воры 

Сысертские полицейские задержали заядлых воров, орудовав"
ших в поселке Каменка в течение двух лет. Двое мужчин подо"
зреваются в сериях краж из дачных домов.

В декабре 2016 года в дежурную часть Сысертского отдела по%
лиции обратился житель Екатеринбурга, который рассказал о том, 
что в период с 20 октября по декабрь 2016 года  его садовой домик в 
поселке Каменка обчистили. Сотрудники уголовного розыска сумели 
установить причастность к совершению преступления двух безработ%
ных местных жителей 1971 и 1975 года рождения. При этом один из 
подозреваемых уже имеет судимость за аналогичное преступление.

Полицейские также выяснили, что те же граждане причастны и к 
другим кражам из дачных домов в этом поселке. Преступления были 
совершены в период с 2015 года по декабрь 2016. Оперативники вы%
явили места сбыта похищенного имущества, часть которого была 
изъята и возвращена владельцам.

В январе 2017 года в полицию обратилась жительница поселка 
Двуреченск с заявлением о краже имущества из сарая на ее дачном 
участке. На след преступника вышли участковый уполномоченный 
и сотрудник уголовного розыска. Подозреваемым оказался ранее 
судимый за имущественные преступления неработающий местный 
житель 1980 года рождения. Полицейскими установлена и доказана 
причастность мужчины к совершению еще двух аналогичных пре%
ступных эпизодов.

В настоящее время следователями Сысертской полиции в отноше%
нии задержанных возбуждены уголовные дела по части 3 статьи 158 
Уголовного кодекса РФ (кража). Санкция данной статьи предусма%
тривает до 6 лет лишения свободы.

О. Самудинова, инспектор штаба Сысертской полиции.

Продолжаем искать опасные горки
Для профилакти%

ки ДТП с участием 
детей из%за опасных 
скатов с 9 по 31 ян%
варя в Свердловской 
области проводится 
второй этап операции 
«Горка».

Госавтоинспекция 
призывает участни%
ков дорожного движе%
ния при обнаружении 
горок и наледей, ска%
тов, которые выходят 
на проезжую часть, со%
общать в отделение ГИБДД по телефону 8%999%368%16%28. 

Т. Антропова, инспектор по пропаганде ОГИБДД.

Сысертские госавтоинспек"
торы на прошлой неделе выш"
ли в рейд против пешеходов"
нарушителей. Экипаж ГИБДД 
дежурил по ул. Коммуны в 
районе магазина «Малахит» и 
штрафовал любителей пере"
бегать дорогу в неположенном 
месте. 

Более десятка пешеходов 
были привлечены к ответствен%
ности за нарушение ПДД – им 
выписали штраф в размере 500 
рублей. Остальным вынесено 
устное предупреждение. Каждый 
из них признавал, что дорогу 
пересек в неположенном месте, 
но старался оправдать себя, ссы%
лаясь на спешку и невниматель%
ность. Сотрудники ГИБДД не от%
пускали провинившихся просто 
так, а проверяли их знание пра%
вил движения. 

За 2016 год в Сысертском 
районе зафиксировано 9 дорож%
ных происшествий с участием 
пешеходов, в которых пять че%
ловек получили травмы различ%
ной степени тяжести и четверо 
погибли. Основными причинами 

этих аварий стали: переход до%
роги в неположенном месте и 
движение по проезжей части при 
наличии тротуаров и обочин. 

Т. Антропова, инспектор 
по пропаганде ОГИБДД. 
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ООО  «Служба похорон» 

ОКАЗАНИЕ УСЛУГ ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОНРОН
в г. Сысерть и Сысертском районе.

Перевозка усопшего в морг
8-919-365-99-17  КРУГЛОСУТОЧНО

(консультация). 

Облачение тела, макияж. 
Копка могил, погребение. 

Предоставление катафалка, автобуса. 
Продажа ритуальных принадлежностей.

Зал прощания.

ПАМЯТНИКИ. УСТАНОВКА
Уралкамень:  мрамор, змеевик, Уралкамень:  мрамор, змеевик, 
Мегалитурал: гранит, габброМегалитурал: гранит, габбро

СКИДКИ 
от 3 до 10%

г. Сысерть, ул. Декабристов (возле кладбища у гаражей).

Тел. 8-922-20-11-789, 7-4-009
с. Щелкун, ул. Власова, 42, 8-922-214-56-48

п. Бобровский - 8-922-158-27-50,  п. Б. Исток - 8-953-601-99-30

30
ГЛАВНЫЙ  РЕДАКТОР

И. Н. ЛЕТЕМИНА

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:    
АНО "Редакция районной                 
газеты "Маяк".

АДРЕС РЕДАКЦИИ 
И ИЗДАТЕЛЯ:  
624020 г. Сысерть, 
ул. К. Либкнехта, 40.

ДНИ ВЫХОДА ГАЗЕТЫ: 

среда.

ESmail: anomajak@mail.ru 

Наш сайт: www.34374.info

   ЗВОНИТЕ НАМ: 

   ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР 
Летемина 
Ирина Николаевна 
6S85S74

   ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ
Королева
Любовь Александровна
6S90-72

   КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
Сорокина 
Мария Павловна
6S85S56

         Воротникова 
Юлия Витальевна
6S87S11 

Семенова 
Елена Александровна
6S83-09 

   ОТДЕЛ  РЕКЛАМЫ,
Галиакбарова
Анастасия Александровна
6S16S42

   БУХГАЛТЕР 
Розина 
Нина Николаевна
6S16S42

По вопросам доставки 
обращаться   
в  Асбестовский почтамт. 
Тел. (34365)  2-25-61. 
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ВЫВОЗ ЖБО
5-9 куб.м. Недорого!

8-922-124-78-51
8-961-776-22-93

Ремонт холодильников 
и стиральных машин 

НА ДОМУ. 
Сысерть и Сысертский район. 

Гарантия. Пенсионерам скидка 10%. 
Выезд по Сысерти бесплатно.

Тел. 8-922-177-82-84, 
8-909-008-96-11.

БУРЕНИЕ И РЕМОНТ 
СКВАЖИН

 физическим и юридическим лицам 
от 1 тыс. руб. за погонный метр 

Гарантия, качество. 
8-912-243-81-99        8-912-205-53-08

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 
БЫТОВЫХ ОТХОДОВ

5-9-10 куб. м.
8 932 61-333-11

Сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы из профнастила. 
Тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

Ворота, заборы 
из профнастила.

Сейф-мет. двери. 
Тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

ВОРОТА 
гаражные, выездные

ЗАБОРЫ из профнастила
Мет. двери, сейф-двери 

и другие мет.конструкции

8-912-04-56-404.
Dverimetall-hit.ru

Сантех. работы.
Монтаж

Ванных кабинок, 
унитазов.

Разводка труб.
Отопление.

Тел. 8 922-194-31-76.

Установка 
спутниковых антенн 
Триколор, Телекарта. 

Обмен рессиверов на уральское время.

8 932 612-00-35 
8 919 365-01-61

Ремонт холодильников, 
стиральных машин. 

Скидка пенсионерам 10%. 
www.REMONTSMA.RU 

Тел. 8-902-267-56-22.

Сервисный центр «76» 
РЕМОНТ 

ХОЛОДИЛЬНИКОВ, 
СТИРАЛЬНЫХ МАШИН. 
Тел. 8 (343) 207-76-76. 

www.2077676. ru

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ
Качество. Гарантия! 

Скидки пенсионерам. 
8-902-272-47-14

www.holodvipremont.ru

Ремонт 
холодильников 

НА ДОМУ, БЕЗ ВЫХОДНЫХ,
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ. 
Скидка пенсионерам.

Тел. 8-922-211-40-98

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ. 
Качество. Дается гарантия.

САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ. 
Скидки пенсионерам.

Тел. 8-904-38-69-819, 6-01-52.
Сысерть, ул. Красноармейская, 44.

«РЕМБЫТТЕХНИКА».

КУПЛЮ, ВЫВЕЗУ 
металлолом, 
быт. технику, 
газ. баллоны.

Тел. 8-904-983-98-82, 
8-922-601-98-38.

ПАНСИОНАТ в Сысерти 
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ 
по уходу за пожилыми, 

больными людьми 
и после реабилитации. 

Если ваши родные нуждаются 
в заботе, поддержке, звоните 

по тел. 8-912-032-10-53, 
Ольга Юрьевна.

КРОВЕЛЬНЫЕ КРОВЕЛЬНЫЕ 
РАБОТЫРАБОТЫ

Опытная бригада. Опытная бригада. 
Любой материал.Любой материал.  

ТелТел. 8-908-917-96-07. 8-908-917-96-07

Вывоз ЖБО 
5-10 куб. м. 

Низкие цены. 
8-922-219-80-45   
8-922-171-35-10 

ДРОВА
 березовые, колотые,

сухара, осина. 
5 куб. – 6500 руб. 

Пенсионерам скидка. 
8-922-60-62-882.

Снос домов, 
строений. 

Вывоз мусора. 
Услуги Лесовоза. 
8-922-18-61-075. 

ВЫВОЗ ЖБО
5-9 куб. м.

низкие цены
круглосуточно
8-909-022-04-00
8-922-223-62-64

ВЫВОЗ СНЕГА 
самосвал +

 фронтальный 
погрузчик. 

Тел. 8-905-805-97-17. 

4 ФЕВРАЛЯ с 14 до 15 час.
 в аптеке «Здоровая семья», 

ул. Коммуны, 32

ÏÀËÎÌÍÈ×ÅÑÊÈÅ ÏÎÅÇÄÊÈ 
13 ôåâðàëÿ è 13 ìàðòà - 

в  г. Туринск, на горячие целебные источники, 
и в  г. Ирбит, в Свято%Троицкий храм. 

18 ôåâðàëÿ - 
г. Касли,  храм Вознесение Господня (1852 год), 

Зимний  сад, музей каслинского литья. 

Тел. 8"912"255"45"77. 

Ответы на сканворд, Ответы на сканворд, 
опубликованный на стр. 22опубликованный на стр. 22
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31ОБЩЕСТВО. РЕКЛАМА

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
ВХОДНЫЕ ГРУППЫВХОДНЫЕ ГРУППЫ
ЛОДЖИИЛОДЖИИ
ПЕРЕГОРОДКИПЕРЕГОРОДКИ

ИП Трошков М. С.ИП Трошков М. С.

Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5
г. Сысерть, ул. Дачная, 12г. Сысерть, ул. Дачная, 12

3 2 0 22 2 82 2 8 3 2 0 2

100% оплата 
100% оплата 

после после 

монтажа
монтажа

- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 3 ДНЯ- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 3 ДНЯ

- БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА- БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА

СПОРТ

РЕКЛАМА

Экзотика посреди зимы

21 января, несмотря на то, 
что за окном мела зима, в арт"
кафе «Шоу вкуса» царили тро"
пики. Познакомиться с сысерт"
скими малышами приехали 
экзотические животные.

Бурю эмоций испытали участ%
ники «Сафари%шоу» от встречи 
с восьминогим гостем – настоя%
щим тарантулом. Ведущий заве%
рил пугливую публику, что паук 
размером с ладонь взрослого 
человека хоть и ядовит, как и 
все сородичи, но для человека 
не опасен. Но стоило тарантулу 
упасть на пол, в зале раздавался 
напряженный «Ах!», маленькие 
и большие зрители спешили под%
нять ноги повыше. 

Поучаствовать в рискован%
ном эксперименте пригласили 
самого смелого. От него требо%
валось лишь стоять с вытянуты%
ми в стороны руками и улыбать%
ся. Ведущий осторожно посадил 
мохнатое существо на правую 
руку мальчика, который изо всех 
сил, борясь со страхом, старал%
ся улыбаться. Но эмоции взяли 
верх, когда паук коснулся шеи. 
Юный трюкач не выдержал и по%
пытался смахнуть тарантула на 
пол. В этот момент зал дрогнул 
вместе с мальчиком. Все вздох%
нули с облегчением лишь тогда, 
когда паучок вновь оказался в 
своем контейнере%домике. Но 
зрители были рады этой возмож%
ности, посмотреть своему страху 
в глаза.

От накала страстей 
нагревался воздух

22 января Уральская федерация мас"рестлинга открыла сорев"
новательный сезон 2017 года. По традиции, первый турнир года 
состоялся в рамках зимнего фестиваля «Ледовый штурм», кото"
рый прошел на площади 1905 года в Екатеринбурге. 

Фестиваль включает в себя ряд дисциплин, таких как ледолаза%
ние, рыболовные состязания, ледовое граффити и мас%рестлинг. 
Особенностью турнира является то, что соревнования проходят на 
открытом воздухе, тогда как обычно в холодное время года спор%
тсмены состязаются в теплом помещении.

На помост рискнули выйти 45 человек – это рекорд для данно%
го турнира. Своих спортсменов выставили четыре организации: 
школа N105 Екатеринбурга, социально%профессиональный техни%
кум «Строитель», первый Уральский казачий кадетский корпус из 
Богдановича, и, конечно, сысертская секция мас%рестлинга. Также 
в соревнованиях принял участие представитель якутской стороны.

От накала страстей, который царил  на помосте, казалось, даже 
температура воздуха повышалась. Большинство поединков прохо%
дили с нешуточным противостоянием и упорством. Организаторы 
отметили повышение уровня технического мастерства участни%
ков. Сысертским мас%рестлерам в этот раз пришлось несладко. 
Спортсмены из Екатеринбурга и Богдановича смогли составить им 
достойную конкуренцию, в результате чего в копилке сысертской ко%
манды оказались одна золотая (Валерия Шульгина), две серебряных 
(Матвей Швалев, Алиса Шибаева) и три бронзовых медали (Алексей 
Пьянков, Сайдулло Акбаров, Ходжи Амиров).

Победители и призеры турнира получили медали, грамоты и па%
мятные подарки от организатора фестиваля – журнала «Уральский 
следопыт». Кроме того, всех участников турнира наградили памят%
ными сертификатами.

Следующие старты мас%рестлеров состоятся 24 февраля в 
Сысерти и будут посвящены Дню защитника Отечества.

Михаил Пермяков.

Вторым экзотическим гостем 
стал небольшой крокодильчик, 
которому еще нет и года от роду. 
Ведущий рассказал о том, что за 
века эволюции эта порода лиши%
лась одного, казалось бы, важно%
го органа – языка. А еще ребята 
узнали, где обитают крокодилы, 
почему они нападают на жертву 
сбоку, чем покрыта их кожа и за%
чем им нужно третье веко. 

Этому земноводному палец 
в рот не клади, а клади... нос! 
Смертельный трюк продемон%
стрировал ведущий с помощью 
еще одной юной энтузиастки. 
Строго%настрого запрещается по%
мещать в пасть крокодила части 
тела, если ты не знаешь его чув%
ствительных мест: оказывается, 

ни в коем случае нельзя касать%
ся верхнего или нижнего нёба. 
Следуя этому главному правилу, 
зубастую пасть поднесли к носу 
бесстрашной девочки, досчита%
ли хором до трех и... ура – все 
обошлось!

Но это еще не все, кто приехал 
навестить ребят с крокодиловой 
фермы. Оказывается, там обита%
ют и обезьяны. Познакомиться 
с одной из них посчастливи%
лось гостям «Сафари%шоу». 
Дружелюбный Абу всегда не 
прочь полакомиться, и ребятам 
представилась возможность по%
кормить любопытного малыша 
из собственных рук. По залу 
передавали очищенный банан, 
который так и норовил заполу%
чить Абу. Доползая по руке свое%
го хозяина до банана, он каждый 
раз старался отхватить кусочек 
побольше.

А потом дети и родители вы%
строились в круг, выставили ла%
дошки вперед, а непоседа%обе%
зьянка дважды пробежалась по 
ним, то и дело пытаясь заглянуть 
кому%нибудь в карман или ухо 
и даже покопаться в волосах. 
Все без исключения остались в 
восторге от встречи с братьями 
нашими меньшими и смогли на 
память сделать снимок с кроко%
дилом и погладить его бугристую 
шкурку.

Юлия Воротникова.
На снимках: моменты встречи

Фото автора.

«Книгу рекордов Сысертского района» 
можно купить 

в редакции газеты «Маяк» 
по адресу:  
г. Сысерть,

 ул. Карла Либкнехта, 40.

Стоимость одного экземпляра – 
500 рублей. 

Также книга есть в продаже 
в магазинах «Бюрократ» 

(ул. Орджоникидзе и ТЦ «Бажов»), 

в киосках «Роспечать» 
(ул. Коммуны и ул. Орджоникидзе), 

в газетном киоске 
(магазин «Дикси» в ТЦ «Бажов»), 

в сувенирной лавке гостиницы «Горки»,

в здании администрации округа
 (киоск студии дизайна "Ramarro»).

Возможна доставка (от 10 штук) 
по населенным  пунктам. 

Заявки - по телефону 6-16-42.
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МОЖНО ЗАПИСАТЬСЯ НА ПРИЕМ К СПЕЦИАЛИСТАМ:

КАЖДЫЙ ДЕНЬ с 8.00 до 16.00

- Гинеколог
- Терапевт
- Педиатр 
УЗИ: брюшной полости

малого таза
молочных желез
сердца, сосудов

КАЖДУЮ НЕДЕЛЮ:

- Уролог
- Гастроэнтеролог 
- Кардиолог
- Невролог
- Психиатр
- Эндокринолог
- Дерматолог

АВТОШКОЛА 
«ЭКСТРА ПЛЮС»
ОБЪЯВЛЯЕТ ОБЪЯВЛЯЕТ 
НАБОРНАБОР  
на курсы водителей ТС кат «В»на курсы водителей ТС кат «В»

Все машины оборудованы Все машины оборудованы 
аудио- и видеокамерамиаудио- и видеокамерами

ОБУЧЕНИЕ 
ПО НОВЫМ 
ПРОГРАММАМ

Стоимость обучения - 
17 тыс. руб. (без бензина)

г. Сысерть, ул. Быкова, 28. 
Тел.: 6-88-48, 8-906-812-69-89

с. Щелкун, 
тел. 8-909-703-19-70

п. Октябрьский, 
тел. 8-906-812-69-89

extra-plus66.ru

Есть заключение ГИБДД 
№11651700 от 21.11.2016 г.

АВТОШКОЛА «ДОСААФ РОССИИ»АВТОШКОЛА «ДОСААФ РОССИИ»
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОРОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР  

в группу обучения вождению категории «В» в группу обучения вождению категории «В» 

Для записавшихся курсантов в период Для записавшихся курсантов в период 
с 20 декабря 2016 по 30 января 2017 г.с 20 декабря 2016 по 30 января 2017 г.  

стоимость обучения составляет  стоимость обучения составляет  20.000 руб. 20.000 руб.   (бензин включен). (бензин включен). 

СОБРАНИЕСОБРАНИЕ состоится 3 февраля в 17.30 состоится 3 февраля в 17.30..
Возможна оплата в рассрочку. Возможна оплата в рассрочку. 

Действует система скидок, подарочные сертификаты на обучение.Действует система скидок, подарочные сертификаты на обучение.  

г. Сысерть, ул. Ленина, 30-Аг. Сысерть, ул. Ленина, 30-А
Тел. 8(34374) 7-37-27, 8-922-023-33-40.     Тел. 8(34374) 7-37-27, 8-922-023-33-40.     досаафсысерть.рф досаафсысерть.рф 

(8 343) 2-071-071

ЗДОРОВЬЕЗДОРОВЬЕ
СТОМАТОЛОГИЯСТОМАТОЛОГИЯ

Все виды ДОСТУПНОЙ  ДОСТУПНОЙ 
стоматологической помощи.

Время работы: с 9.00 до 20.00, Время работы: с 9.00 до 20.00, 
суббота и воскресенье - с 10.00 до 18.00.суббота и воскресенье - с 10.00 до 18.00.

8 (34374) 7"96"96 8 (34374) 7"96"96 
8 (992) 000"26"008 (992) 000"26"00

624022,624022,  г. Сысерть, ул. К. Маркса, 87г. Сысерть, ул. К. Маркса, 87
e%mail: e%mail: stomat.zdorove@mail.rustomat.zdorove@mail.ru

ВсВсее

ОТКРЫЛСЯ ОТКРЫЛСЯ 

НОВЫЙ МАГАЗИННОВЫЙ МАГАЗИН  

«Садовая лавка»«Садовая лавка»  
г. Сысерть, г. Сысерть, 

ул. Карла Либкнехта, 66ул. Карла Либкнехта, 66
 (бывшее отделение Сбербанка). 

Весь январьВесь январь СКИДКА СКИДКА 10% на все. 10% на все.

Тел. 8(34374)6-00-69. Тел. 8(34374)6-00-69. 

                АВТОДРОМАВТОДРОМ  
только у нас в Сысертитолько у нас в Сысерти

Г. СЫСЕРТЬ,Г. СЫСЕРТЬ,
ул. Коммуны, 39А, 2 этаж, ул. Коммуны, 39А, 2 этаж, 
оф. 208 (ДЦ «Райцентр»).оф. 208 (ДЦ «Райцентр»).

Набор в группу наНабор в группу на 24 января в 18.00. 24 января в 18.00.

с. Щелкун –с. Щелкун –  
ул. Гагарина, 21.ул. Гагарина, 21.

Занятия - сб. вс.  с  14.00.Занятия - сб. вс.  с  14.00.

п. Октябрьский, п. Октябрьский, 
Занятия - сб. вс.  с  8.00.Занятия - сб. вс.  с  8.00.

п. Бобровский,п. Бобровский,  
ул. Демина, 39а. ул. Демина, 39а. 

Встреча 4 февраля в 10.00.Встреча 4 февраля в 10.00.
п. Двуреченск, п. Двуреченск, 

ул. Клубная, 12, ДК ул. Клубная, 12, ДК 
Встреча 4 февраля в 10.30.Встреча 4 февраля в 10.30.

Оплата в рассрочку. Оплата в рассрочку. 
Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.
г. Сысерть, ул. Ленина, 30-а.г. Сысерть, ул. Ленина, 30-а.

 wwwwww..motorsgo.rumotorsgo.ru    

ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР 
в группу ВТС  категории «В»в группу ВТС  категории «В»

10%10%
Íîâîãîäíÿÿ àêöèÿÍîâîãîäíÿÿ àêöèÿ

САНТЕХНИК 
Отопление. 

Замена, 
установка

водяных счетчиков 

СА

вод

8 982 688 60 50 

В ДЕТСКУЮ 
КОННОСПОРТИВНУЮ 

СЕКЦИЮ

Занятия проводятся Занятия проводятся 
3 дня в неделю 3 дня в неделю 

(утром или вечером) (утром или вечером) 
в крытом манеже в крытом манеже 

или на большом или на большом 

песчаном плацу.песчаном плацу.

Вся необходимая Вся необходимая 
экипировка экипировка 
выдается. выдается. 

Возраст детей: от 9 лет.Возраст детей: от 9 лет.

Конноспортивный клуб 
«Темп» 

объявляет о наборе 

Начало занятий 1 марта.

Подробности и запись по тел: 
8(912) 030-41-18 (тренер), 

8(929) 213-14-00 (администратор)
Мы ждем вас по адресу : 
с. Бородулино (в 2 км от 

г. Арамиль), ул. К. Либкнехта, 2А, 
КСК «ТЕМП»

www.kktemp.ru

СтоимостьСтоимость
6500 руб./мес.6500 руб./мес.

9 лет9 лет

Реклама на сайте  «Маяка» Реклама на сайте  «Маяка» www.34374.info  
Пишите: letemina_irina@mail.ruПишите: letemina_irina@mail.ru

reklama-nastia@mail.rureklama-nastia@mail.ru

ШИРОКОФОРМАТНАЯ 
РЕКЛАМА 

на центральных перекрестках г. Сысерть
ДИЗАЙН, ПРОИЗВОДСТВО, МОНТАЖ.

8 904 387"67"08
Рекламное агентство «Проект – Сысерть»   project"sysert@mail.ru


